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Hospitais de Montes Claros recebem 
recursos para cirurgias eletivas

Teatro com nascimento 
de Cristo marcou sábado 
em Grão Mogol
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Montes Claros, segunda-feira 20 de dezembro de 2021 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,69

Cotação eUrO - real

R$ 6,45

Gasolina

R$ 6,67

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 5,89

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 26º
Min. : 19º

Foi lançado oficialmente na 
sexta-feira, 17/12, pelo procu-
rador geral de Justiça de Minas 
Gerais, Jarbas Soares Júnior, o 
Programa Regional de Proteção 
e Defesa do Consumidor, em 71 
cidades do Norte de Minas. Se-
rão investidos R$ 2.163.796,90 
neste projeto, para atendimento 
a 90 municípios por meio da 
estruturação de 19 unidades re-
gionais do serviço e 71 unidades 
locais. O objetivo deste projeto 
é democratizar o acesso dos mu-
nícipes à defesa do consumidor 
e educação para o consumo.

A reforma e a revitalização da Praça Doutor 
Chaves (Matriz) estão sendo concluídas pela Pre-
feitura. O logradouro será, em breve, devolvido 
à população de Montes Claros e do Norte de Mi-
nas, totalmente reurbanizado e modernizado. A 
praça é tradicional e um dos cartões-postais do 
município. A obra foi orçada em R$ 547.458,49, 
e financiada por recursos de emenda parlamentar 
do deputado estadual Carlos Pimenta, com con-
trapartida da Prefeitura.

O procurador geral de Justiça de Minas Ge-
rais, Jarbas Soares Junior, recebe hoje o título de 
Cidadania nas cidades de Pintopolis e São Francis-
co, no Norte de Minas, em reconhecimento a sua 
participação na viabilização de duas grandes obras 
regionais: a pavimentação da estrada que liga as 
cidades de Pintopolis a Urucuia e em consequên-
cia, o Norte de Minas  a Brasilia, encurtando em 
200 quilometros o percurso atual, assim como a 
ponte sobre o rio São Francisco, na cidade de São 
Francisco.

Pirapora põe gestantes 
na ação contra sífilis
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Praça da Matriz entra na 
fase final depois de 18 
meses

Cimams e Ministério Público instalam 
Procons regionais

ARTUR JUNIOR

Procurador recebe 
títulos em São Francisco 
e Pintopolis

Os municípios do Norte de Minas passam a 
receber hoje as 17.840 doses das vacinas da Jans-
sen, liberadas pela Secretaria de Estado da Saúde 
de Minas Gerais, destinadas à aplicação da dose 
de reforço nas pessoas que, no primeiro semes-
tre deste ano, tomaram a dose única do imuni-
zante. Também hoje e amanhã  a SRS de Montes 
Claros vai entregar a 54 municípios que integram 
a sua área de atuação duas novas remessas de va-
cinas contra a Covid-19

Saúde entrega vacinas para reforço contra a 
covid-19

ReGIONAL 6

ReGIONAL 7

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Já se encontra disponível o valor de 
R$3.462.744,00 nas contas do Comando Operacio-
nal do Corpo de Bombeiros Militar de Minas Gerais, 
para a construção do Centro de Treinamento dos 
Bombeiros em Montes Claros, em área doada pela 
Empresa Novo Nordisk no Distrito Industrial. 

Carlos Pimenta viabiliza do 
Centro de Treinamentos 
para os bombeiros de Moc

Os hospitais Aroldo Tourinho, Dilson Godinho, Mario 
Ribeiro, Prontosocor e Santa Casa serão atendidos pelo Go-
verno de Minas com os  R$ 206,4 milhões de recursos esta-
duais para realizarem cirurgias eletivas. Na cidade de Montes 
Claros 9.700 pacientes aguardam essa cirurgia eletiva, em al-
guns casos com mais de dois anos de espera. No chamamen-
to público, realizado este mês, a Prefeitura de Montes Claros 
atraiu apenas o Hospital das Clínicas, e por isso, o edital foi 
cancelado e aberto novo edital.

SAÚde 5

SAÚde 5

ReGIONAL 6

ReGIONAL 7



Montes Claros, segunda-feira 20.12.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Neste cenário complexo, surge 
uma grande oportunidade para o 
Brasil, que possui atrativos naturais 
de grande interesse e, mesmo com 
todas as dificuldades e perdas da 
pandemia, tem demonstrado boa ca-
pacidade de vacinar sua população e 
reduzir a letalidade do novo corona-
vírus. Isso pode facilitar a retomada 
do setor de turismo, ampliando o 
mercado para viagens nacionais e in-
ternacionais. No entanto, para apro-
veitar uma conjuntura favorável ao 
turismo de natureza, o país precisa 
demonstrar mais compromisso com 
a proteção da biodiversidade.

Vale ressaltar que a diversidade 
biológica é um grande atrativo tu-
rístico em inúmeros países, em es-
pecial naqueles que possuem espé-

cies-bandeira que são verdadeiras 
celebridades, como os pandas-gi-
gantes da China, as girafas da África, 
o mico-leão-dourado do Brasil, en-
tre outros. Há anos, existem agên-
cias especializadas em organizar 
viagens aos patrimônios naturais 
da humanidade, assim como para 
os observadores de aves, grupo de 
turistas que cresce a cada ano.

O capital natural bem manejado 
e em equilíbrio é a base para pro-
mover e sustentar o fornecimento 
de vários benefícios e serviços es-
senciais, como a água, o ar puro, 
peixes, algas, melhorias micro-
climáticas, entre outros serviços 
ecossistêmicos. Portanto, conservar 
a biodiversidade é um atrativo aos 
turistas, além de gerar benefícios ao 

funcionamento do agronegócio, da 
mineração, da geração de energia e 
de todas as outras atividades eco-
nômicas que fazem uso de recursos 
naturais.

Com o turismo responsável 
em áreas naturais, a própria biodi-
versidade é beneficiada, já que as 
visitas e experiências dos turistas 
contribuem para a sensibilização e 
engajamento das pessoas à conser-
vação das espécies ameaçadas, por 
exemplo.

O Brasil pode perfeitamente 
unir a disponibilidade de recursos 
naturais à geração de emprego e 
renda por meio da multiplicação de 
negócios de impacto socioambien-
tal positivo. O turismo responsável 
de base comunitária, por exemplo, 

tem grande potencial de gerar ne-
gócios sociais que valorizem tam-
bém os povos tradicionais que es-
tão integrados às áreas protegidas.

Naturalmente, muito precisa ser 
feito para que esse desenvolvimen-
to ocorra de forma realmente sus-
tentável. Uma visão estratégica do 
poder público será necessária para 
transformar esse potencial em rea-
lidade, por meio de investimentos 
em desenvolvimento e qualificação 
de pessoas, infraestrutura e, sobre-
tudo, na proteção efetiva de nossos 
biomas. Acreditamos que a nature-
za deve ser o nosso destino, não so-
mente como sinônimo de um lugar 
ou paradeiro, mas principalmente 
como caminho para o nosso futuro 
mais sustentável.

O senador Pedro Simon, do alto de seus 91 anos, mostrou ser um en-
tusiasta da candidatura de Sérgio Moro. O emedebista histórico entende 
que a pré-candidatura de Simone Tebet à presidência da República é “de 
mentirinha”, uma manobra, segundo ele, para o MDB ganhar tempo. Para 
ele, se o partido quer mesmo ganhar as eleições, deveria apostar em uma 
chapa com Tebet e Moro. No momento adequado, ele disse que se deci-
diria sobre qual dos dois seria “o cabeça” de chapa. Não tem quem pare 
essa chapa, segundo Simon. Moro, ao que tudo indica, não quer saber de 
ser vice de ninguém.

Municípios Mais ricos do país

Oito municípios brasileiros concentravam 25% do Produto Interno 
Bruto (PIB), que é a soma de todos os bens e serviços produzidos no país, 
em 2019. Um deles, São Paulo, sozinho, respondia por 10,3%, de acordo 
com dados divulgados IBGE. Em seguida, aparecem Rio de Janeiro (com 
participação de 4,8%), Brasília (3,7%), Belo Horizonte e Curitiba (com 
1,3% cada uma), Manaus e Porto Alegre (1,1%). Osasco (SP), também com 
participação de 1,1%, é a única cidade que não é capital a figurar nas oito 
primeiras posições. Completam o top 10 Fortaleza e Campinas (SP), com 
0,9% cada uma.

seM acordo, deputados não votaM 
regiMe de recuperação Fiscal

Com a proximidade do início do recesso parlamentar, o governador 
Romeu Zema, tenta, mais uma vez, sensibilizar os deputados e conven-
cê-los a votar a proposta que trata da adesão do governo de Minas ao 
Regime de Recuperação Fiscal. A proposta está em caráter de urgência, 
sobrepondo a outros projetos que estão na pauta. Zema reclama que o 
projeto que, segundo ele, “está na Assembleia há dois anos. Nunca foi 
analisado. Mandamos em regime de urgência porque não dá para esperar. 
Esta semana o Supremo Tribunal Federal (STF) falou que se Minas Gerais 
não pagar até meados de 2022, a liminar cai”. Ele argumenta que nunca 
faltou diálogo com a Assembleia e que tudo foi feito com a maior transpa-
rência. Mas ao que tudo indica, os deputados vão entrar em recesso sem 
votar a proposta.

 

Fundador do psdB Morre eM Brasília 
após Facadas na caBeça

Fundador do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB), em 
1988, o ex-secretário-geral tucano no Distrito Federal Antônio Sanchez 
Sales teve a morte decretada na sexta-feira (17). Ele estava internado des-
de a semana passada no Hospital de Base, no centro de Brasília, após ter 
sofrido golpes de facão na cabeça. O crime ocorreu na chácara onde Sales 
morava no Varjão, bairro da cidade. O caso é investigado pela Polícia.

Mineiro não pagará auMento de ipva

O secretário de Governo Igor Eto, Novo, afirmou que o governador 
Romeu Zema (Novo) seguiu as regras da Constituição do Estado e do 
regimento legislativo para enviar o projeto que altera as regras de paga-
mento do IPVA. Segundo ele, apesar da disputa com a Assembleia ir parar 
na Justiça, a população do Estado não terá aumento no imposto em 2022. 
Para Igor Eto, “o presidente da Assembleia acabou optando, na visão dele, 
por encontrar um novo rito para poder mudar as regras da votação. Foi 
isso que aconteceu. E agora estamos nessa discussão (sobre o rito), mas 
sobre o IPVA não há discussão, o cidadão de mineiro não irá pagar o au-
mento do IPVA”.

deve estar nos acoMpanhando

A ministra do Supremo Tribunal Federal, Cármen Lúcia, chamou a 
atenção durante a homenagem que fazia aos dez anos da ministra Rosa 
Weber na Corte e citou cada um dos ministros presentes na sessão de 
encerramento dos trabalhos do ano no Judiciário. Mas observou a falta de 
um: o ministro Gilmar Mendes, que está Portugal desde a semana passa-
da. Com ar irônico, Cármen Lúcia disse “e o ministro Gilmar Mendes, que 
deve estar, talvez, nos acompanhando”. 

BdMg receBe 3 Milhões de euros da 
união europeia para iniciativas 

SUSTENTÁVEIS

O BDMG assinou com a União Europeia um acordo de doação no 
valor de 3 milhões de euros, via Agência Francesa de Desenvolvimento 
(AFD). A parceria vai permitir diminuir ainda mais as taxas para MPEs, de 
maneira a apoiá-las em ações e projetos de desenvolvimento sustentável. 
“Com esta operação, o BDMG torna-se o primeiro banco do país a ter um 
‘blended finance’ com apoio da União Europeia. É um marco no financia-
mento ao desenvolvimento no Brasil”, afirmou o presidente Sergio Gus-
mão. “Esse tipo de subvenção é a primeira para a AFD no Brasil”, reforçou 
Laetitia Dufay, diretora da AFD para o Brasil e Cone Sul.

336,1% de juros: veja orientações para não se 
endividar com o cartão de crédito

Superstições: sempre tem quem 
acredita...

ReINALdO dOMINGOS
PHd eM eduCAçãO FINANCeIRA

GReGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA 

Minha vó dizia, minha sogra 
dizia, minha mãe dizia, enfim, tem 
muita gente que bate o pé, mas não 
é verdade: “Palma da mão coçando 
é sinal de dinheiro chegando”. Eu 
até já senti coceira na palma da mão 
direita, estou aguardando o meu 
dinheiro e nada. Ah! Na mão es-
querda tive que pagar alguém que 
eu devia.

“Pisar no cocô é sinal de sorte”. 
Estudos revelam que não há um 
caso sequer que comprova que al-
guém ganhou na loteria depois de 
pisar num “presente” desses. Quan-
do aconteceu comigo, perdi foi 
tempo tentando limpar o sapato e 
sofrendo com o mau cheiro.

“Minha orelha esquentou. De-
vem estar falando de mim”. Bom, 
não acreditei, mas na via das dúvi-
das mordi na gola da camisa e, nin-
guém próximo de mim reclamou 
de ter mordido na língua.

“Guarda-chuva aberto dentro 
de casa atrai azar”. Não existem 
relatos ou pesquisas científicas que 
demonstrem o contrário. Eu não 
esquento, mas na dúvida. Se quiser 
evitar.

“Visitas indesejadas em casa? Co-
loque uma vassoura atrás da porta 
que logo vão embora”. Minha mãe 
fazia isso e dava certo. Não precisei 
fazer, todos que me visitaram eram 
boas pessoas.

Ouvi muitas vezes que “apontar 
o dedo para estrelas nasceria verru-
ga”. Escondido dos astros apontei e 
nenhum dos meus dedos tem ver-
rugas, então, acho que comprova-
damente é crendice.

“Deixar a bolsa no chão é pedir 
para que o dinheiro vá embora”. 
Bom, nunca usei bolsas. Não por 
preconceito, mas acho que não me 
caem bem. Talvez seja por isso que 
ele anda curtinho. Mas, se não uso, 
não esquento.

“Passar embaixo da escada ou 
cruzar com gato preto dá azar”. 
Bom, passar embaixo da escada 
é arriscado, vai que tem alguém 
pintando uma parede, carregando 

um objeto, aí corre o risco. O gato 
preto não traz azar, a não ser que 
você vai pisar no bichano e ele seja 
daqueles revoltosos.

“Achar um trevo de quatro fo-
lhas dá sorte”. Tive uma plantação 
de trevos de quatro folhas. Como 
não os achava, a sorte foi total. Ou 
nem tanto?

E se por acaso o “noivo ver a 
noiva vestida antes do casamento”, 
a união será desastrada? Bom, tem 
muita gente casando e logo sepa-
rando. Talvez seja por isto, ou não! 
Tanto faz. O importante é ser feliz.

E aí? Tem alguma que te faz so-
frer? Ou, como diriam os mais anti-
gos: “não creio, mas existem”!

Quando o assunto são finanças 
pessoais, sem dúvida, o cartão de 
crédito é considerado um dos maio-
res vilões. A preocupação se torna 
ainda maior com o aumento da taxa 
básica de juros Selic. Com isso os 
juros anuais do rotativo do cartão 
de crédito chegaram a 336,1% em 
agosto, uma alta de 4,6 pontos 
percentuais em comparação com 
julho. No mesmo mês de 2020, a 
taxa era de 309,9%. Os dados são 
do Banco Central.

Os jovens, principalmente, o 
utilizam com mais frequência, já 
que ele oferece grande facilida-
de com o pagamento de serviços 
através de aplicativos de celular, 
por exemplo. Além disso, existe a 
nova modalidade do crediário no 
cartão de crédito, que também tem 
juros altíssimos e a possibilidade 
de parcelamento maior, conse-
quentemente maiores chances de 
se endividar quando não há plane-

jamento.
Mas muitos acabam condenan-

do o cartão de crédito por acreditar 
que ele é o único culpado pelas dí-
vidas, mas na verdade ele pode ser 
um grande aliado na hora das com-
pras. Para não ter que correr atrás 
do prejuízo todos os meses e se 
apertar nas contas, a melhor forma 
é se educar financeiramente, assim 
resolvendo o problema na raiz.

Para que todos possam se pro-
gramar para utilizar essa modalida-
de de forma mais sustentável, pre-
parei algumas orientações.

• É preciso ficar atento para que 
o limite do cartão de crédito não 
ultrapasse 30% do salário ou ganho 
mensal, evitando assim gastar mais 
do que se ganha. Além disso, se ti-
ver apenas uma fonte de renda, o 
ideal é ter apenas um cartão.

• Cuidado com o parcelamen-
to. Com essa grande facilidade, o 

endividamento, infelizmente, acaba 
se tornando uma realidade. Nesse 
caso, é preciso ter o comprometi-
mento para arcar com essa despesa 
durante os meses futuros.

• Um dos maiores erros come-
tidos em relação ao cartão de cré-
dito é pagar a parcela mínima. As 
taxas de juros cobradas são uma 
das maiores, o que acaba levando 
à inadimplência. Caso não consiga 
pagar a parcela total, procure outra 
linha de crédito que não ultrapasse 
2,5% ao mês;

• Negocie com a operadora a 
anuidade do cartão. Hoje, é pos-
sível encontrar cartões que não 
cobram nenhuma taxa de manu-
tenção. Também nunca empreste 
o cartão de crédito à outra pessoa, 
mesmo que seja conhecida;

• Uma forma educada finan-
ceiramente de utilizar o cartão é 
saber aproveitar os benefícios que 
ele pode oferecer, sejam milhagens 

ou prêmios. Mas lembre-se que es-
sas vantagens têm data de validade, 
portanto é preciso ficar atento para 
não perder os prazos.

• Caso não consiga pagar a fa-
tura total do cartão no vencimento, 
faça, imediatamente, um diagnósti-
co financeiro e descobrir o verda-
deiro problema. Além disso, bus-
que uma linha de crédito com taxas 
de juros mais baixos;

• Evite compras por impulso. 
Com o bombardeiro diário de ofer-
tas e oportunidades na mídia, mui-
tas vezes os jovens se deixam levar 
e adquirem um serviço ou produto 
que nem sempre é necessário. Para 
que isso não aconteça, é preciso se 
perguntar antes de qualquer com-
pra: “Eu realmente preciso disso?” 
“Eu terei como pagar a fatura no 
mês seguinte?” “Estou comprando 
por vontade própria ou me dei-
xando levar pelas propagandas ou 
terceiros?”
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Tecnologia traz aproximação entre médico e 
paciente

LeIde TAKAHASHI
GeReNTe de CONSeRvAçãO dA BIOdIveRSIdAde dA FuNdAçãO 

GRuPO BOTICáRIO de PROTeçãO à NATuRezA e MeMBRO dA Rede de 
eSPeCIALISTAS eM CONSeRvAçãO dA NATuRezA

SAMILLA dORNeLLAS
FARMACêuTICA

chapa para ganhar
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Celebrado anualmente no dia 
18 de outubro, o Dia do Médico 
homenageia o trabalho desses pro-
fissionais que dedicam a vida ao 
bem-estar e à minimização dos so-
frimentos dos pacientes. Diante de 
uma pandemia sem precedentes, o 
dia se torna ainda mais simbólico, 
já que a classe tem passado por um 
dos momentos mais desafiadores 
da história.

No último ano, além do evi-
dente protagonismo dos médicos 
em nossas vidas, podemos dizer 
que a tecnologia não foi uma mera 
coadjuvante da crise sanitária. Na 
prática, ela entrou em cena como 
uma importante aliada na área da 
saúde, permitindo uma maior apro-
ximação entre pacientes e médicos 
mesmo à distância. Atendimentos 
não emergenciais e tratamentos 
contínuos permaneceram com a 

telemedicina, o que fez com que 
os atendimentos presenciais pudes-
sem focar nos casos de COVID-19. 
Esse legado, vale a pena notar, deve 
permanecer mesmo após o fim 
da pandemia - a tendência é que, 
para além do teleatendimento, ou-
tras frentes que tiveram um papel 
importante neste período, com 
destaque para as farmácias, revo-
lucionem a entrega de remédios e 
suprimentos médicos online.

Que a tecnologia sempre andou 
de mãos dadas com a medicina, não 
é novidade! Isso fica claro ao obser-
varmos os avanços nos tratamentos 
de doenças, assim como a agilidade 
para a realização de exames e diag-
nósticos. Por sua vez, o atendimen-
to em hospitais também ganhou em 
otimização, contribuindo na cor-
rida para salvar mais vidas em um 
curto período de tempo.

Durante a pandemia, diversos 
pacientes usufruíram desta com-
binação de saúde e tecnologia, 
recebendo assistência médica de 
casa via canais digitais. Todas essas 
inovações no campo da medicina, 
é interessante mencionar, também 
são aprovadas pelos próprios mé-
dicos: segundo pesquisa da Asso-
ciação Paulista de Medicina, 90% 
desses profissionais acreditam que 
tecnologias digitais de alto padrão 
de segurança e ética podem ajudar 
a melhorar a assistência em saúde à 
população.

Felizmente, quando tratamos 
deste assunto, todas as perspectivas 
são positivas. O setor de saúde só 
tem a ganhar com a inovação, fato 
que é comprovado historicamente. 
O exemplo mais recente e marcante 
que temos é a tão aguardada vacina 
contra a Covid-19, desenvolvida em 

tempo recorde graças ao empenho 
de cientistas, médicos e outros pro-
fissionais da saúde com o auxílio da 
tecnologia.

Por fim, diante do cenário pro-
missor que se descortina hoje, é 
importante destacar que a aproxi-
mação com o paciente vai muito 
além do contexto de consultas e 
cirurgias. A comunicação facilitada, 
a rapidez nos diagnósticos, os tra-
tamentos iniciados o quanto antes 
e a prescrição de medicamentos de 
forma remota contribuem para uma 
melhora no cenário de saúde como 
um todo. De fato, para aumentar 
ainda mais a agilidade e a qualida-
de do trabalho da classe médica, 
a tecnologia está atrelada a toda a 
cadeia do setor. O que não faltam 
são iniciativas que descomplicam 
a jornada de cuidado, bem-estar e 
preservação da vida.
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Congresso aprova verba para auxílio gás

Derrubado veto do presidente Jair Bolsonaro 
aos R$ 5,7 bi previstos no fundão eleitoral

“Chega de promessas não cumpridas 
por parte da classe política”

Câmara votará liberação de jogos em fevereiro

Causa de câncer é azar mesmo

Cruzes... Oh que horror... 
Oh que coisa mais feia... Oh que 
desgraça... Oh que notícia mais 
doida... Eu vou te contar o que os 
cientistas chegaram à conclusão 
depois de um exaustivo estudo... 
Câncer não é só hereditário não... 
Ter câncer pode ser puro azar... Só 
isso... Vou te explicar... Um grupo 
de estudiosos analisou centenas de 
casos e verificaram que pelo menos 
40% dos que tinham câncer tinham 
sido contaminado por mutação de 
células por um acaso... Só isso... E 
não tem nadica de nada com ali-
mentação ou mesmo hereditário... 
Coisa esquisita, não é mesmo? Pois 
esse estudo é sério e infelizmente 
alguns se acometem dessa doença 
grave por acaso só.

Fata médico nos xilindrós?

Oh nos xilindrós das Minas Ge-
rais... Oh falta de assunto... Oh falta 
de um dó... Falta que coisa mais 
absurda, minha gente... Um jornal 
de circulação nacional colocou em 
destaque uma matéria onde acusa 
que está faltando médico jornalis-
mo sério e comprometido com o 
povo... E por um acaso tem médico 
para o trabalhador honesto? Tem? 
Não tem... E porque esse tipo de 
jornalista não denuncia? Simples 
ué... Porque os bandidos são tute-
lados por gente que não tem muito 
o que fazer... Os famigerados Direi-
tos Humanos e o pessoal da Nação 
PTlândia. Se esses fossem realmen-
te pessoas cristãs... preocupariam-
se com o homem de bem não ban-
didos. Nojentos.

Goiaba combate antirruga

Eita que agora eu vi a coisa feder 
de uma vez por todas... Uma con-
ceituada faculdade de São Paulo a 
UNESP descobriu que o creme de 
goiaba é tinga para diminuir e até 
acabar as rugas... É isso mesmo... 
Agora quando essa notícia for am-
plamente divulgada as goiabas vão 
simplesmente sumir dos supermer-
cados e o preço vai subir as alturas... 
Oh... Espia só... Não vá pegar as 
goiabas e lambrecar a cara e achar 
que sua cara de maracujá vai ficar 
lisinha igual bundinha de criança... 
Se tu lambrecar vai ficar ruim... 
Pois é o creme industrializado que 
tem esse poder de melhorar... Oh 
minha gente... Vamos aceitar que o 
tempo passa e os pés de galinha... 
Pato... Chega e fica...

Leu e desleia... Ora... Ora... Ora!

Ah não minha gente... Espia só 
essa conversa que eu ouvi da boca 
de Tonico que saiu lá de Brasília de 
Minas e estava na eleição da Amams 
e estava discutindo com um homi-
nho que dizia ter lido uma coisa 
que teria desagradado Tonico que 
logo apelou feio... Se tu leu? Então 
desleia... Leu... Desleu e pronto... E 
fica o dito pelo não dito... Ué mas 
isso é que é uma maneira muito 
própria para se comunicar né não? 
Tonico é um menino muito do 
sabido e depois que ele disse ele 
pediu ao meu amiguinho malinha 
Cotoquinho que não comentasse 
com ninguém... E ele não comen-
tou... Apenas escreveu... E ele não 
quebrou sua promessa né não?

Textinho ou historinha 
cretininhas xonadinhas

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... Nesse momento estou 
deixando de lado todas as coisas 
importantes e sérias... E vou me de-
dicar exclusivamente ao nosso bes-
teirol de cada dia... Afinal de contas 
tenho que oxigenar o nosso glorio-
so Coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor e rir é melhor 
do que ouvir a justiça de Santa Ca-
tarina... Eca- Um dia um fazendeiro 
forte disse que amava tanto a sua 
sogra que faria uma bela estátua e 
de tamanho natural dela na por-
ta da sua principal fazenda... E os 
amigos disseram que iam cobrar... 
Um ano depois todos voltaram a se 
encontrar e um deles perguntou 
pela estátua e logo o fazendeiro sa-
pecou... Eu ia fazer a estátua e tudo 

estava preparado... Mas minha sogra 
empinou a carroça e não quis engolir 
o cimento e por isso não foi possível 
fazer... Arré.

Edil agride com socos 
funcionaria da Câmara

Eita que tu és mesmo chegado 
numa fofoca né não? Claro ué... Senão 
por que estaria lendo esse minifún-
dio.. Pois muito que bem... Eu vou e 
contar tudinho o que queres saber.. 
Um Edil muito bravo e que foi desco-
berto fazendo safadeza com a merre-
quinha pública não gostou nadica de 
nada quando uma servidora da House 
do Povo que é conhecida como Câma-
ra Municipal o questionou... Ele miu-
dou o pau nela... Deu uma taca nela 
e agora a polícia está procurando o 
agressor... Ah antes que tu fique espe-
culando... O Edil no caso é da cidade 
de Wenceslau Braz... Por cá não tem 
Edil nesse naipe não... São sérios sim... 
E jamais batem em mulher... Ué...

Trem de passageiro pode volta? Du 
vi de o do

Eita que agora eu vi uma defesa 
biita e necessária de algo que todo 
mundo quer... De que estou falando? 
Da volta do trem de passageiro que o 
nobre ex-edil Eduardo Madureira está 
defendendo e já requereu uma audi-
ência pública para discutir o assunto... 
Esse menino é por demais sabido... É 
que ás vezes ele é muito contunden-
te e ataca sem motivos... Mas quando 
quer legislar ele sabe como poucos... 
É um edil sabido por demais e essa 
discussão será muito legal para todo 
mundo... Ele deverá convidar um 
montão de autoridade... Espero que 
todos atendam o convite.. Pois tenho 
tantas saudades do trem que ia daqui 
para Monte Azul... Bucólico e biito..

Homem nasce com dois 
pingolins?

Há... Há... Há... Agora mesmo é que 
eu vi a coisa feder de uma vez por to-
das... Imagine vocês que um hominho 
que vive na boa terrinha do Tio Sam 
tem dois pingolins... E pasmem... Ele 
disse que os dois estão vivinhos da Sil-
va Xavier... Claro que isso é um caso 
raríssimo... Ué, seu menino... Nesse 
caso alguém nasceu sem o pingolin né 
não? Mas o certo é que ele virou um 
herói e esta lançando um livro... Mas 
como será ter dois parquinhos de di-
versão? Eu acho difícil que os dois fun-
cionem... E eu não quero nem saber... 
Mas o que tem de meninos excessiva-
mente alegre querendo conhecer o 
bofe escândalo raro é uma festa... Tu 
também estás querendo conhecer? Tá 
sim...

Golpe do amor ainda pega

Oh minha gente mais apaixonada... 
Se o teu amor te largou... O negócio 
é chorar as magoa ouvindo uma du-
pla sertaneja... Reclamar... Lamuriar e 
torcer para ela voltar e nesse tempo 
caça outra para amortecer a dor do 
coração... Por que estou dizendo isso? 
Simples... É que existem muitos 171 
que todo dia sai de suas houses para 
enganar os incautos e doloridos do 
coração e dizem que tem poder de tra-
zer a amada em até três dias e tu paga 
uma merrequinha brava e nada acon-
tece... Ué minha gente... Se trabalho 
espiritual mandasse no livre arbítrio 
não existia nem mesmo a vontade do 
homem e nem de Deus... Basta pensar 
né malinha... Xô enganadores... Eca...

Montei no Porco

Eu vou capar o gato... Picar a mula... 
Deitar o cabelo e cair mesmo no capi-
nado... E não vá fazer nenhum tipo de 
traquinagem que não estarei por perto 
para te acudir de jeito maneira ne-
nhuma... Pois eu tenho mesmo que ir 
embora e não estarei por perto para te 
acudir e vou voltar somente amanhã, 
se Deus quiser... E até lá por favor lem-
bre-se: “O Senhor livrará ao necessita-
do que clamar, como também ao aflito 
e ao que não tem quem o ajude”... Para 
pensar mesmo. 

Fuso do dia – Tem alguns telejor-
nais que dá vergonha ao assistir... São 
repórteres amadores com perguntas 
óbvias e repetitivas e apresentadores 
tentando ser simpáticos e pagando 
mico... Tem que mirar na TV Gazeta e 
aprender... Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – A nobre empre-
sária que é xonada e competente que 
é a Rosilene Lopes e um ser humano 
impar... Sucesso, nobre guerreira... 
Pois competência sobra... Fui!

Última

A Câmara dos Deputados aprovou 
requerimento de urgência e passou a 
discutir o projeto de lei 442/91, que 
legaliza os jogos no Brasil, inclusive 
de cassinos. No G20, grupo das vin-
te maiores economia, apenas três 
proíbe, cassinos: o Brasil e os muçul-
manos Arábia Saudita e Indonésia. A 
urgência dos jogos foi aprovada por 
293 votos a 138 - precisava de pelo 
menos 257. O texto já poderia ser 
votado pelo plenário, mas, segundo 
o presidente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), isso só deve ocorrer em fe-
vereiro. “O projeto será votado em 
fevereiro, com o tempo necessário 
para que seja maturado, discutido, 
para notarmos a quem interessa re-
gularizar jogos, a quem não interessa 
regularizar jogos; quais são os seus 
efeitos, quais são as suas causas; o 
que é bom e o que é ruim”, disse Lira.

O veto foi inicialmente rejeitado 
na Câmara e, depois, no Senado. 
A deputada Adriana Ventura (No-
vo-SP) defendeu a manutenção do 
veto por ser contrária ao uso de 
recursos públicos em campanhas. 
“Estamos tratando do dinheiro do 
cidadão para financiar campanhas 
políticas de qualquer partido e de 
candidatos que o dono do partido 
escolhe. É um valor vergonhoso 
que o cidadão paga para todos os 
partidos e candidatos ao bel pra-
zer”, disse. 

Ela afirmou que o recurso pú-
blico vai servir para perpetuação de 
“caciques políticos” responsáveis 

pelo gerenciamento dos recursos 
do fundo eleitoral. “Isso não dá 
acesso, isso não traz renovação po-
lítica”, disse. 

O deputado Arlindo Chinaglia 
(PT-SP), no entanto, destacou que 
o Supremo Tribunal Federal (STF) 
vetou o financiamento de empre-
sas. Para ele, o uso dos recursos 
públicos garante lisura ao sistema 
político. “Quando nós somos finan-
ciados pelo dinheiro público, não 
ficamos devendo favores, não fica-
mos na condição de ter que aten-
der a quem nos financiou, e isso é 
uma conquista para a democracia”, 
disse. 

Chinaglia afirmou que os valo-
res serão rediscutidos durante a 
votação da lei orçamentária, já que 
a LDO estabelece o limite de recur-
sos, mas não obriga o gasto. “Isso 
será discutido exatamente na vota-
ção do Orçamento para o próximo 
ano, quando se tem a oportunidade 
de definir o valor”, apontou. 

O senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) também afirmou que a 
derrubada do veto ao fundo eleito-
ral não significa necessariamente a 
manutenção de seu valor. “O valor 
do fundo poderá ser intermediário, 
conforme parecer do relator do 
Orçamento, mas para isso o veto 

precisa ser derrubado porque o 
Brasil não tem mais financiamento 
privado de campanha em decisão 
acertada do Supremo Tribunal Fe-
deral”, afirmou.

Para o senador Alessandro Vieira 
(Cidadania-SE), o foco do debate 
deve ser o valor. “Os líderes e pre-
sidentes de partidos passam a ser 
gestores de verdadeiras montanhas 
de dinheiro público que deveriam 
ir para o saneamento público, para 
obras”, contestou.“O PT já nasceu 
defendendo o financiamento públi-
co de campanha. A discussão do ta-
manho do fundo será outra”, disse 
o senador Paulo Rocha (PT-PA).

VALDEMAR SOARES

O presidente do Legislativo 
Municipal, Claudim da Prefeitura 
(Cidadania), disse em seu pronun-
ciamento, que chega de promessas: 
“estamos às vésperas de um ano 
eleitoral, onde aparecem os candi-
datos “balões de ensaio”, que são 
candidatos para levar vantagens 
com quem realmente tem chance e 
promete muito e às vezes acontece 
com quem tem mandato, mas que 
não teria feito o “dever de casa” e 
agora vem com demagogia e pro-
messas improveis”.

Lembrou o presidente que o 
povo não pode viver somente de 
esperança, e que chegou o momen-
to dos políticos que desejam um 
mandato mostrar serviço e ter ati-
tude. Ele disse já ouviu promessas 
que encheram o coração de espe-
rança da população e nada foi feito 
e agora o eleitor está mais criterioso 
e não se deixa levar por promessas. 
Que isso se torne uma realidade. 
Alguns bairros estão tendo graves 
problemas, estão sendo feito obras 
e são problemas herdados, e justiça 
seja feita, o prefeito Humberto Sou-
to é um exemplo para a classe po-
lítica, pois durante sua campanha 

desde primeiro mandato tudo que 
prometeu foi trabalho e tem feito 
o que todos do passado não con-
seguiram, tem se tornado o melhor 
administrador dos últimos 20 anos. 

Lembrou o presidente que em 
2022 a população vai ter oportuni-
dade de escolher governador, sena-
dor e deputados estaduais e federais 
que são os responsáveis pelas leis 
que podem ajudar ou não nossa po-

pulação e devem ser escolhidos com 
critério. “Nenhum candidato pode 
chegar com discursos frágeis sem 
consistência e nem com críticas ao 
nosso prefeito, pois, caso isso acon-
teça, eles pregam no deserto, pois 
nem mesmo a oposição não tem o 
criticar a atual administração”.

“Queremos que todos os políti-
cos façam como a atual administra-
ção: honre a palavra e mostre servi-

ço. Também destacamos o respeito 
devido aos poderes e temos harmo-
nia republicana em Montes Claros”. 
Ao concluir, Claudim disse que a 
cidade hoje tem verdadeiro cantei-
ro de obras e tem sido administrada 
de fato e que a limpeza pública, lixo 
e buracos estavam por todos os la-
dos e os serviços essenciais e gran-
des trabalho, são corriqueiros e não 
deixando a desejar.

ASCOM/ CÂMARA 

DIVULGAÇÃO 

O Congresso Nacional aprovou 
a liberação de crédito orçamentá-
rio para custear o chamado auxílio 
gás ou vale-gás. Foram aprovados 
R$ 300 milhões para auxiliar famí-
lias de baixa renda na compra do 
gás de cozinha com o equivalente 
a 40% do preço do botijão.

O projeto que previa o auxílio 
foi aprovado em outubro, mas a 
verba que o garante foi aprovada 
nesta sexta-feira por deputados 
e senadores. Na sessão de hoje, 
o Congresso aprovou créditos 
orçamentários para ministérios 
e outros órgãos e empresas pú-
blicas.

Serão beneficiadas famílias 
inscritas no Cadastro Único para 
Programas Sociais do Governo 
Federal (CadÚnico), com renda 
familiar mensal per capita menor 
ou igual a meio salário-mínimo, 
ou que morem na mesma casa de 
beneficiário do Benefício de Pres-
tação Continuada (BPC).

O auxílio será concedido pre-
ferencialmente às famílias com 
mulheres vítimas de violência do-
méstica sob o monitoramento de 
medidas protetivas de urgência. 

A preferência de pagamento será 
para a mulher responsável pela 
família.

A expectativa é atender 5,5 
milhões de famílias e admitir a 

entrada gradativa de mais famílias 
no programa a partir do próximo 
ano. O auxílio do programa Gás 
dos Brasileiros deve ser concedido 
a cada bimestre. (Agência Brasil)

DIVULGAÇÃO 
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A reforma e a revitalização da Praça 
Doutor Chaves (Matriz) estão sendo 
concluídas pela Prefeitura. O logra-
douro será, em breve, devolvido à po-
pulação de Montes Claros e do Norte 
de Minas, totalmente reurbanizado e 
modernizado. A praça é tradicional e 
um dos cartões-postais do município. 
A obra foi orçada em R$ 547.458,49, 
e financiada por recursos de emenda 
parlamentar do deputado estadual 
Carlos Pimenta, com contrapartida 
da Prefeitura. O projeto manteve as 

características originais do espaço.
O vice-prefeito de Montes Claros 

e secretário de Serviços Urbanos, 
Guilherme Guimarães, destacou a 
importância da obra, uma antiga 
reivindicação da população. Ele 
também conclamou a sociedade a 
ajudar na conservação e preserva-
ção da Praça, que faz parte da histó-
ria da cidade.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Soter Magno, explica 
que a reforma foi feita de forma a 
valorizar a vegetação do local. “Ti-

vemos um cuidado especial com o 
meio ambiente, rearborizando os 
espaços, com plantio de 60 mudas 
nativas e ornamentais”, destacou. 
A Praça Doutor Chaves faz parte do 
núcleo inicial da constituição da 
cidade. Desde sua formação, é um 
local de encontro e sociabilidade. 
Nela são realizadas as festas religio-
sas e culturais da cidade, tais como 
as do Divino Espírito Santo, São Be-
nedito e Nossa Senhora do Rosário. 
Pela sua importância cultural, teve 
seu conjunto urbanístico tombado 
pela Prefeitura.

Uma forte tromba d’água regis-
trada sábado à tarde em Montes 
Claros voltou a assustar os mora-
dores da cidade nos tradicionais 
locais onde ocorrem inundações. 
No bairro Raul Lourenço os mo-

radores já  não sabem o que fazer, 
pois o problema persiste. O 7º 
Batalhão de Bombeiros Militares 
recebeu cinco pedidos de ajuda, 
de pessoas com medo de inunda-
ções ou que precisaram ser resga-

tadas. Enquanto isso, a Prefeitura 
informou que uma das mais im-
portantes vias de Montes Claros, 
a Avenida Leonel Beirão de Jesus, 
que liga a área central com a re-
gião sudeste da cidade, está ga-

nhando um sistema de drenagem 
para solucionar um problema an-
tigo: a ocorrência de alagamentos 
na pista.

A obra, realizada pela Prefei-
tura de Montes Claros, faz parte 

do Plano Municipal de Drenagem 
Urbana, que está realizando inter-
venções nos pontos mais críticos da 
cidade, em ações preventivas que 
vão mudar a realidade de inúmeras 
pessoas, que sempre sofreram no 

período chuvoso.
Além de fazer obras de drena-

gem, a Prefeitura está intensifican-
do a limpeza dos bueiros, como 
forma de minimizar os transtornos 
causados pelas chuvas. (GA)

DIVULGAÇAO

Praça da Matriz entra na fase final depois 
de 18 meses

A praça na reta 
final

Tromba d’água assusta e Prefeitura de Moc 
anuncia drenagem da Av. Leonel Beirão de Jesus

Moc aplica R$ 5,6 mi na
iluminação de avenidas

A Prefeitura de Montes Cla-
ros assinou dois contratos com 
a  ESEC Empresa de Serviços Ele-
trônicos e Construções, no valor 
de R$ 5.673.311,78, para execu-
ção de serviços de construção de 
extensão de rede de distribuição 
aérea de média tensão protegida 
e baixa tensão isolada, incluindo 
projeto das redes e iluminação 
pública em diversos logradouros 
compreendidos no perímetro ur-
bano e distrito de Povo Novo, pe-

rímetro rural, com fornecimento 
de materiais, exceto luminárias  
São as novas avenidas que foram 
inauguradas há mais de um ano, 
mas ainda estão sem luz.

No processo: 0546/2021 – 
modalidade: Concorrência Pú-
blica 035/2021 o contrato foi de 
R$ 2.340.386,10 e vigência de 12 
meses a partir de 9 de dezembro. 
No processo: 547/2021 – mo-
dalidade: Concorrência Pública 
036/2021 para a  contratação de 

sociedade empresária de enge-
nharia especializada para execu-
ção de serviços de construção 
de extensão rede de distribuição 
área de média tensão protegida 
e baixa tensão isolada, incluindo 
projetos das redes e ilumina-
ção pública, na avenida Doutor 
Avilmar Gonçalves de Oliveira 
(Córrego Bicano) e avenida Ma-
noel Caribé Filho (Córrego Var-
gem Grande), o  valor foi de R$ 
3.332.925,68. (GA)

DIVULGAÇAO
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Saúde entrega vacinas para reforço 
contra a covid-19

Hospitais de Montes Claros recebem 
recursos para cirurgias eletivas

Especialista dá dicas de como dormir melhor no verão

GIRLENO ALENCAR

Os municípios do Norte de 
Minas passam a receber hoje 
as 17.840 doses das vacinas da 
Janssen, liberadas pela Secreta-
ria de Estado da Saúde de Minas 
Gerais, destinadas à aplicação da 
dose de reforço nas pessoas que, 
no primeiro semestre deste ano, 
tomaram a dose única do imuni-
zante. Também hoje e amanhã  a 
Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros vai entre-
gar a 54 municípios que integram 
a sua área de atuação duas novas 

remessas de vacinas contra a Co-
vid-19. Ao todo serão 55.515 do-
ses de imunizantes distribuídos da 
seguinte forma: 42.420 doses da 
Pfizer; 12.685 doses da Janssen e 
410 doses da CoronaVac.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Cla-
ros, Agna Soares da Silva Menezes, 
explica que o repasse das vacinas 
aos municípios possibilitará a con-
tinuidade da aplicação da segunda 
dose nas pessoas que aguardam o 
término do prazo para a conclu-
são do esquema vacinal. Também 
serão contemplados adolescentes 

na faixa etária de 12 a 17 anos que 
vão tomar a primeira dose da va-
cina contra a covid-19. Entre 54 
municípios da Superintendência 
Regional de Saúde, as localidades 
que receberão maior remessa de 
vacinas serão: Montes Claros (20 
mil 644 doses); Janaúba (3 mil 
575); Bocaiúva (2.426); Salinas (2 
mil 034); Jaíba (1 mil 966); Portei-
rinha (1 mil 881); Francisco Sá (1 
mil 759); Taiobeiras (1 mil 584); 
Espinosa (1 mil 443); Rio Pardo 
de Minas (1 mil 432); Coração de 
Jesus (1 mil 385) e São João do Pa-
raíso (1 mil 049 doses).

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Os hospitais Aroldo Tourinho, 
Dilson Godinho, Mario Ribeiro, 
Prontosocor e Santa Casa serão 
atendidos pelo Governo de Minas 
com os  R$ 206,4 milhões de recur-
sos estaduais para realizarem cirur-
gias eletivas. Na cidade de Montes 
Claros 9.700 pacientes aguardam 
essa cirurgia eletiva, em alguns 
casos com mais de dois anos de 
espera. No chamamento público, 
realizado este mês, a Prefeitura de 
Montes Claros atraiu apenas o Hos-
pital das Clínicas, e por isso, o edi-
tal foi cancelado e aberto novo edi-
tal. O programa “Opera mais, Minas 
Gerais” tem como  foco diminuir a 
demanda represada por causa da 
pandemia da covid-19 e reduzir o 
tempo de espera para a realização 
dos procedimentos cirúrgicos. 

Mais de R$ 51 milhões já foram 
repassados neste mês como forma 
de antecipação aos municípios. 
Serão 880 tipos de procedimentos 
contemplados, em que o estado 
repassará um valor até 10 vezes 
maior do que o estabelecido pela 
tabela SUS. Outra inovação deste 

Com a chegada do verão as noi-
tes começam a ficar mais quentes e 
a dificuldade para dormir passa a 
ser comum. Conforme um estudo 
da Universidade de Seul, na Co-
reia do Sul, publicado em maio de 
2021 na revista oficial da Sociedade 
de Pesquisa do Sono, nos Estados 
Unidos, o aumento do consumo de 
remédios indutores do sono está 
associado à elevação da temperatu-
ra, fato que mostra que a ciência já 
comprovou a dificuldade para dor-
mir nesta época do ano.

De acordo com o Instituto do 
Sono, quatro anos atrás, outro es-
tudo havia apontado a ligação entre 
a insuficiência de sono e as noites 
do verão norte-americano. Em 
2016, pesquisadores holandeses re-
velaram que os distúrbios de sono 
cresceram 11% à medida que os 
termômetros subiram 1°C em áreas 
externas. Este porcentual chegou a 
24% nos ambientes internos.

Um estudo holandês verificou 
que 1°C na temperatura ambiente 
foi associado ao aumento de 11% 
nos distúrbios do sono, mostrando 
que quando se está em ambiente 
com temperatura elevada há maior 
dificuldade para chegar à tempera-
tura sinérgica que combina com o 

programa é a inclusão dos hospitais 
da rede privada, com o objetivo de 
operar todo paciente que aguarda 
por cirurgia. O governador Romeu 
Zema e o secretário de Estado de 

Saúde, o médico Fábio Baccheretti, 
participaram, na sexta-feira (17/12), 
no Hospital Santa Casa de Belo Ho-
rizonte, da cerimônia de lançamen-
to do programa.

De acordo com o governador, 
uma saúde que respeita o cidadão 
e que não o deixa sem atendimen-
to contribui para a dignidade e o 
desenvolvimento. “Saúde é funda-

mental. Muita gente que poderia 
estar trabalhando e produzindo 
não pode porque está aguardando 
uma cirurgia eletiva. Ou então por-
que tem que cuidar de alguém que 
aguarda uma cirurgia”, disse. Outra 
ação destacada foi o fortalecimento 
da rede hospitalar do estado com 
a recente liberação de R$ 160,2 
milhões para a aquisição ou mo-
dernização de 100 tomógrafos em 
todas as regiões de Minas Gerais. 
Um dos hospitais beneficiados é a 
Santa Casa de Belo Horizonte. Du-
rante o evento, foi assinado o termo 
de compromisso do recurso para a 
aquisição de tomógrafo para o hos-
pital.

A redução do número de pro-
cedimentos eletivos hospitalares 
e ambulatoriais ocorreu devido ao 
cenário epidemiológico da pande-
mia no estado em 2020 e 2021.  A 
estimativa da Secretaria de Estado 
de Saúde é a de que cerca de 370 
mil cirurgias eletivas estejam na fila.

Entre o rol de procedimentos 
eletivos hospitalares e ambulato-
riais estão as pequenas cirurgias e 

cirurgias de pele, tecido subcutâ-
neo e mucosa, do aparelho da vi-
são, circulatório, osteomuscular, 
mama, glândulas endócrinas, das 
vias aéreas superiores, da face, da 
cabeça e do pescoço, entre outras.

O “Opera Mais, Minas Gerais” 
é mais uma ação dentro do Valora 
Minas, nova Política de Atenção 
Hospitalar do Estado de Minas. O 
secretário Fábio Baccheretti expli-
cou que se trata de uma política 
debatida de maneira técnica, com 
grande discussão e participação dos 
municípios.

“Fizemos neste último trimestre 
do ano o repasse de mais de R$ 1,2 
bilhão. É um aumento elevado de 
recursos, que busca valorizar o his-
tórico, a capacidade e necessidade 
regional de cada hospital. A Santa 
Casa, por exemplo, recebia R$ 13 
milhões anuais e, agora, passa a 
receber R$ 34 milhões. Além disso, 
pagamos de forma adiantada sem 
que a Santa Casa faça a cirurgia 
aguardando o recebimento. Então, 
ela recebe antes e faz depois”, ex-
plicou. (GA)

início do sono.
Segundo a médica e pesquisa-

dora do Instituto do Sono, Sandra 

Doria, o sono é um dos ritmos que 
respeitam o período de 24 horas 
para ocorrer novamente. Conco-
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mitante com esse ritmo existe o da 
temperatura corporal e a combi-
nação entre esses dois, faz o sono 
ocorrer mais ou menos facilmente. 
“Para que o sono ocorra de forma 
adequada precisamos ter a tem-
peratura corporal diminuindo no 
início do sono. No calor quando 
há aumento da temperatura exter-
na do corpo há a dificuldade maior 
em equilibrar a temperatura interna 
para que seja ideal para o sono”.

Ela explicou ainda que o ciclo 
vigília-sono está vinculado ao sis-
tema de regulação de temperatura 
corporal, que é influenciado pela 
temperatura externa. Para o sono 
começar, o organismo precisa dissi-

par o calor. “No verão, o corpo tem 
de fazer um esforço redobrado para 
realizar esta tarefa. Assim é mais difí-
cil adormecer. Além disso, o tempo 
de sono profundo e o tempo total 
de sono podem ficar mais reduzi-
dos”, explicou.

Além disso, no Brasil, o período 
se soma à quebra da rotina devido 
às confraternizações, festas, férias e 
viagens. Como o sono requer regu-
laridade, se há uma mudança de ro-
tina, é preciso se adaptar aos novos 
horários para não haver dificuldade 
de conciliar o sono. “Pior que a alte-
ração de rotina, é dormir e acordar 
cada dia em um horário diferente, o 
que prejudica a qualidade de sono”, 

disse Sandra.
Com a falta de regularidade 

no horário de dormir e descansar, 
parte da população utiliza recursos 
para ficar desperta durante o dia, 
como café, chás e energéticos. À 
noite, o excesso de consumo desses 
produtos pode levar à insônia e en-
tão muitos ingerem bebidas alcoóli-
cas para reverter o processo.

“Embora facilite o ato de ador-
mecer, o álcool proporciona uma 
qualidade de sono ruim. A pessoa 
acorda cansada e, para melhorar 
o rendimento, toma uma bebida 
estimulante, entrando assim num 
círculo vicioso perigoso”, afirmou a 
especialista.

Dicas para dormir bem no verão
Segundo a médica, uma boa 

ducha antes de dormir pode aju-
dar a reduzir a temperatura do cor-
po, fazendo com que o indivíduo 
sinta menos calor antes de pegar 
no sono. É indicado ainda que se 
mantenha as janelas abertas para 
facilitar a ventilação e usar o ar-

condicionado ou ventilador para 
diminuir o calor no ambiente. 
Além disso é imprescindível man-
ter-se hidratado no verão e beber 
água fria antes de se deitar para 
aumentar a sensação de frescor.

Os pernilongos também po-
dem se transformar em fragmen-

tadores do sono por causa do ru-
ído que fazem. Para evitar isso, o 
indicado é colocar telas nas janelas 
ou usar mosquiteiros para evitar a 
entrada desses insetos no quarto.

Sandra também não indica os 
exercícios físicos durante o perío-
do da noite, embora exista a tenta-

ção de aproveitar as noites quentes 
para a prática de esportes, corrida 
e atividades físicas poucas horas 
antes de ir para cama. Segundo 
ela, o ideal é fazer algo relaxante 
como meditar, ler ou ouvir música.

“É importante ainda evitar a 
exposição à luz azul que é a que 

existe no led, preferindo as luzes 
amareladas, alaranjadas e averme-
lhadas que são feixes que inibem 
menos a produção de melatonina. 
As luzes azuis são aquelas emitidas 
pelo celular, tablets, televisores, 
computadores”, disse. (Agência 
Brasil)
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TJMG recebe presidente 
eleito da OAB/MG

O presidente do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, desem-
bargador Gilson Soares Lemes, re-
cebeu a visita do advogado Sérgio 
Rodrigues Leonardo, presidente 
eleito da Ordem dos Advogados do 
Brasil Seção Minas Gerais (OAB/
MG) para o triênio 2022/2024, e 
do advogado Gustavo Chalfun, 
presidente eleito da Caixa de Assis-
tência dos Advogados (CAA-MG). 
Também participou do encontro 
o superintendente administrativo 
adjunto do TJMG, desembargador 
José Arthur Filho.

“Foi uma satisfação recebê-los 
aqui, pois, por meio do contato di-
reto entre a OAB/MG e o Tribunal 

de Justiça, as boas relações, que 
sempre permearam nosso meio, 
poderão continuar. A OAB/MG é 
uma instituição de grande impor-
tância para a nossa sociedade. Por 
isso, sinto uma grande alegria em 
ver que o novo presidente da enti-
dade tem a intenção de trazê-la para 
esse palco de discussão de grandes 
temas, que importam a toda nossa 
sociedade”, afirmou o presidente 
do TJMG.

“Quero crer que, doravante, o 
Tribunal de Justiça terá a melhor re-
lação possível com a OAB/MG, para 
que temas afetos tanto aos advoga-
dos, quanto ao Judiciário, possam 
ser tratados de maneira amistosa e 

positiva. Desejo boa sorte a ambos 
os presidentes eleitos. O Tribunal 
de Justiça está sempre de portas 
abertas para o diálogo e para a so-
lução de qualquer impasse”, acres-
centou.

O advogado Sérgio Leonardo 
disse que a visita de cortesia ocor-
reu com o sentido de restabelecer 
as boas relações institucionais entre 
a OAB/MG e o Tribunal de Justiça. 
“Tenho certeza de que o diálogo é 
o melhor caminho para, em con-
junto, encontrarmos soluções que 
atendam aos interesses da advoca-
cia, aos interesses da magistratura 
e, assim, atendidos, aos interesses 
da sociedade mineira”, declarou.
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Teatro com nascimento de Cristo 
marcou sábado em Grão Mogol

Pirapora põe gestantes na ação contra 
sífilis

GIRLENO ALENCAR

Os grupos de teatro Tuia e Cantaqui 
Contacolá, formados por artistas de São 
Paulo e Minas Gerais, alguns deles do Nor-
te de Minas, arrancaram aplausos do pú-
blico na noite de sábado, em Grão Mogol, 
com a peça sobre o nascimento de Cristo, 
feito no Largo Beira Rio, a céu aberto. Os 
artistas foram aplaudidos de pé no show 
que atraiu grande número de pessoas. 
O secretário municipal de Cultura, Ítalo 
Mendes, explica que o investimento valeu 
a pena, pelo retorno na atração de turistas. 
Ele explica que para o ano de 2022 o Na-
tal de Grão Mogol será ainda maior, com 

mais shows e locais iluminados. A montes-
clarense Marise Braga ficou entusiasmada 
com a peça teatral, que segurou a atenção 
do público  por duas horas ininterruptas, 
ainda mais que os atores desceram do pal-
co e interagiram com os moradores.

Nem mesmo a chuva que ocorreu to-
dos os dias atrapalhou o evento. A cidade 
de Grão Mogol, famosa por ser palco do 
maior presépio a céu aberto do mundo, 
abriu suas celebrações de Natal desde o 
dia 9, com programação que incluiu apre-
sentações da Orquestra Sinfônica, do Coral 
da Unimontes, do Grupo de Serestas João 
Chaves e das Bandas da Polícia Militar de 
Diamantina e de Montes Claros. A cidade 

se destaca por seu clima temperado, suas 
construções em pedra e as belas paisagens 
montanhosas da Serra do Espinhaço, pla-
neja celebrar com turistas e moradores a 
chegada do Natal. Para agradar crianças e 
adultos uma programação especial foi pre-
parada, incluindo cantatas e auto de Natal. 
As comemorações marcam o aniversário de 
10 anos do Presépio Natural Mãos de Deus, 
considerado o maior presépio permanente 
do mundo, e também homenageiam seu 
idealizador, recém-falecido.

Na sexta-feira à noite, as bandas da Polí-
cia Militar de Diamantina e Montes Claros 
se apresentaram no modelo da tradicional 
Vesperata diamantinense, com os músicos 

FOTOS: GIRLENO ALENCAR

nas janelas dos prédios antigos da cidade. Al-
guns turistas reclamaram da dificuldade de 
visitação ao presépio, que é aberto para aces-
so ao público somente depois de agendada a 
visita. O secretário Ítalo Mendes explica que 
a partir de 1º de janeiro esse problema aca-
bará, pois o município liberou funcionários 
para atender das 9 às 20 horas, de terça-feira 
a domingo. Ontem ocorreu o encerramento, 

com  as bandas se apresentaram conjunta-
mente, dessa vez tendo como palco o Presé-
pio Natural Mão de Deus, o maior presépio 
permanente do mundo. A apresentação, que 
contará com a participação especial dos mú-
sicos Roberto Mont’Sá e Leila Brito, nas cele-
brações de 10 anos do presépio, e serão uma 
homenagem a Lúcio Bemquerer, idealizador 
do local, e que faleceu recentemente.

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria de Saúde, rea-
lizou na Unidade Básica de Saúde 
– UBS do bairro Sagrada Família 
uma ação para orientar gestan-
tes sobre doenças sexualmente 
transmissíveis, especificamente 
a Sífilis. A Sífilis é uma Infecção 

Sexualmente Transmissível (IST) 
curável e exclusiva do ser huma-
no, causada pela bactéria Trepo-
nema pallidum. Pode apresentar 
várias manifestações clínicas e di-
ferentes estágios (sífilis primária, 
secundária, latente e terciária). 
Nos estágios primário e secundá-

rio da infecção, a possibilidade 
de transmissão é maior. Na ges-
tação ela pode prejudicar o bebê, 
pois grávidas que não fazem o 
tratamento adequado correm o 
risco de transmitir a doença para 
a criança, através da placenta. O 
feto pode desenvolver graves pro-

blemas de saúde como surdez, 
cegueira, problemas neurológicos 
e nos ossos.

As gestantes assistidas pela 
unidade receberam todas as 
orientações, esclareceram dúvi-
das. Vale ressaltar que toda medi-

cação e tratamento são fornecidos 
pela rede municipal de saúde, 
através de programas federais. O 
secretário de Saúde, Rafael Lana, 
falou sobre o trabalho realizado 
pela UBS. “As gestantes do muni-
cípio recebem da atenção primá-

ria todo cuidado e atenção. Por 
isso somos referência no atendi-
mento de grávidas e temos a ale-
gria de proporcionar com o nosso 
suporte o nascimento de crianças 
saudáveis.” Comenta o secretário. 
(GA)

O presidente Gilson Lemes (C) ressaltou que o TJMG está sempre de portas abertas para o diálogo e 
para a solução impasses
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Cimams e MP instalam Procons 
regionais

Procurador recebe títulos em São Francisco 
e Pintopolis

7RegiOnal
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Foi lançado oficialmente na 
sexta-feira, 17/12, pelo procurador 
geral de Justiça de Minas Gerais, 
Jarbas Soares Júnior, o Programa 
Regional de Proteção e Defesa do 
Consumidor, em 71 cidades do 
Norte de Minas. Serão investidos 
R$ 2.163.796,90 neste projeto, 
para atendimento a 90 municípios 
por meio da estruturação de 19 
unidades regionais do serviço e 71 
unidades locais. O objetivo deste 
projeto é democratizar o acesso dos 
munícipes à defesa do consumidor 
e educação para o consumo.

O presidente do CIMAMS e pre-
feito de Patis, Valmir Morais de Sá, 
abriu o evento mostrando a impor-
tância desta parceria com o Minis-
tério Público do Estado de Minas 
Gerais e do desafio que já está sen-
do a implantação do Procon nos 
municípios. Disse que existe uma 
nova mentalidade no tratamento 
do MP com os prefeitos. “Acredito 
que o Procon facilitará a vida do 
cidadão. Nesta gestão consorcia-
da através do CIMAMS, que estará 
com 19 regionais e 71 locais, o 
sucesso só acontecerá se houver a 
colaboração de cada prefeito, pois 
ele tem um grande alcance regio-
nal”, destacou.

O promotor de Justiça e Coor-
denador Regional de Proteção e 
Defesa do Consumidor de Montes 

Claros, Felipe Gustavo Gonçalves 
Caíres, comemorou o interesse 
e a participação dos prefeitos e 
procuradores na instalação dos 
Procons regionais e municipais. 
Fez questão de ressaltar que a 
proposta do Procon não é de pro-
vocar a “terra arrasada”, mas de 
acrescentar, orientar, educar, pro-
teger e defender os consumidores 
contra abusos praticados pelos 
fornecedores de bens e serviços 
nas relações de consumo. Acredita 
que será um instrumento de defe-
sa do consumidor e que ajudará os 
comerciantes locais, no combate 
aos grandes comerciantes “aliení-
genas” (vindos de outras regiões) 
contra a prática predatória.

O procurador geral de Justiça de 
Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior, 
disse que é um momento histórico 
para os municípios do Norte de 
Minas, a implantação do Programa 
Regional de Proteção e Defesa do 
Consumidor. Entretanto, fez ques-
tão de ressaltar a importância do re-
lacionamento do Ministério Público 
com os prefeitos. “Muitos se sacrifi-
caram para chegar ao cargo de pre-
feito. Nós temos que entender e dar 
condições para que eles façam tudo 
dentro da lei. Não podemos deixar 
que os bem intencionados desistam 
da vida pública para incentivar que 
os desonestos se interessem. O MP 

O procurador Jarbas Soares

ARTUR JUNIOR

e os promotores não são inimigos 
dos prefeitos”. Sobre o Procon lo-
cal e regional, o procurador disse 
que a função neste primeiro ano de 
implantação não é de multar os co-
merciantes, mas sim de orientá-los 
e educá-los.

PRESENÇAS - Participaram do 
lançamento do Programa Regional 

de Proteção e Defesa do Consumi-
dor, o Procurador Geral de Justiça 
do Estado de Minas Gerais, Jarbas 
Soares Júnior; o Promotor de Justi-
ça e Coordenador do Programa de 
Proteção de Defesa do Consumidor 
do Ministério Público do Estado 
de Minas Gerais, Glauber Sérgio 
Tatagiba do Carmo; o Promotor de 
Justiça e Coordenador Regional de 

Proteção e Defesa do Consumidor 
– Montes Claros – MG, Felipe Gus-
tavo Gonçalves Caíres; o Promotor 
da Coordenadoria de Defesa do 
Meio Ambiente da Bacia do São 
Francisco, Franklin Reginato Pereira 
Mendes; o deputado estadual Ar-
len Santiago; o vice-presidente da 
AMM, Marcus Vinícius, prefeito de 
Coronel Fabriciano; o presidente 

do Consórcio de Desenvolvimento 
Ambiental do Norte de Minas – Co-
danorte, Eduardo Rabelo, prefeito 
de Francisco Dumont; o presiden-
te da Câmara Municipal de Montes 
Claros, Cláudio Rodrigues; e os 
prefeitos e procuradores dos mu-
nicípios onde serão implantados os 
Procons regionais e locais. (ARTUR 
JUNIOR – Colaborador)

GIRLENO ALENCAR

O procurador geral de Justiça 
de Minas Gerais, Jarbas Soares Ju-
nior, recebe hoje o título de Cida-
dania nas cidades de Pintopolis e 
São Francisco, no Norte de Minas, 
em reconhecimento a sua parti-
cipação na viabilização de duas 
grandes obras regionais: a pavi-
mentação da estrada que liga as ci-
dades de Pintopolis a Urucuia e em 
consequência, o Norte de Minas  a 
Brasilia, encurtando em 200 qui-
lometros o percurso atual, assim 
como a ponte sobre o rio São Fran-
cisco, na cidade de São Francisco. 
As duas obras já tiveram a ordem 
de serviço assinada pelo governa-
dor Romeu Zema, representando 
mais de R$ 135 milhões de inves-
timentos. Elas serão construídas 
com verbas do acordo de Bruman-
dinho. A previsão é de estarem 
concluídas em 2023 e mudarão o 
traçado viário do Norte de Minas.

A primeira agenda do procu-
rador Jarbas Soares Junior será na 
cidade de Pintopolis, onde ele re-
cebe a homenagem às 10 horas. O 

prefeito Ley Lopes quer aproveitar a 
solenidade para pedir o apoio dele 
na criação do Hospital Municipal, 
pois Pintopolis tem de encaminhar 
os seus pacientes para São Francis-
co e Brasília de Minas ou Montes 
Claros. O prefeito lembra que o 
asfalto da estrada provocará o de-

senvolvimento municipal, atraindo 
empregos e renda. “Fico feliz, pois 
vimos o procurador Jarbas crescer 
em São Francisco e sempre visi-
tando Pintopolis, que era distrito 
de são Francisco e sempre sonhou 
com o desenvolvimento dessa re-
gião” – explica o prefeito.

Na cidade de São Francisco, Jar-
bas receberá o título de Cidadão 
Benemérito. Apesar de nascido em 
Montes Claros, ele sempre morou 
em São Francisco, onde reside a 
sua mãe. Como procurador, ele 
incluiu a ponte sobre o rio São 
Francisco na negociação de Bru-

madinho. Na ultima quinta-feira o 
governador Romeu Zema assinou 
o contrato. A ponte será uma das 
maiores já construídas em Minas, 
com 1.120 metros de extensão e 
13,8 metros de largura, além de 
um acesso de aproximadamente 
3 quilômetros. Para a execução de 
toda obra serão investidos cerca 
de R$ 113 milhões. Os recursos 
são do Termo de Reparação assi-
nado com a mineradora Vale, em 
decorrência do rompimento da 
barragem de Brumadinho. 

O documento, assinado em fe-
vereiro de 2021, visa reparar os da-
nos decorrentes do rompimento 
das barragens da Vale S.A. em Bru-
madinho, que tirou a vida de 272 
pessoas e gerou uma série de im-
pactos sociais, ambientais e econô-
micos na bacia do Rio Paraopeba 
e em todo o Estado de Minas Ge-
rais. Desde a abertura da rodovia, 
a travessia do Rio São Francisco 
vem sendo feita por meio de bal-
sas, que dependem das condições 
climáticas e da capacidade fluvial 
do curso d’água para realizarem a 
transposição de veículos de cargas 

e de passeio. Com a construção da 
ponte, a circulação de mercado-
rias do setor agropecuário entre 
as regiões Norte e Noroeste de 
Minas será facilitada e, também, 
o escoamento da produção dos 
estados de Goiás e Mato Grosso 
para o Nordeste brasileiro. Outro 
importante benefício da obra será 
ampliar o acesso das cidades mi-
neiras ao Distrito Federal, uma vez 
que, por vias asfaltadas, é preciso 
passar por Pirapora, João Pinheiro, 
Paracatu e Unaí.

“A construção de uma ponte de 
mais de 1 quilômetro não é tarefa 
fácil. A estrutura tem vão de nave-
gação de 240 metros, outros vãos 
menores, de 40 metros, e pilares 
centrais de 15 metros de altura”, 
explica o diretor-geral do DER-MG, 
Robson Santana.

O secretário de Estado de Infra-
estrutura e Mobilidade, Fernando 
Marcato, afirma que os serviços 
devem começar em 2022, com 
contratação de pessoal, desloca-
mento de máquinas e montagem 
do canteiro de obras. “Nossa meta 
é concluí-la em 24 meses”, reforça.

GIRLENO ALENCAR

Abertas as inscrições para vagas no cadastro reserva 
de magistério e funções administrativas na Educação

Começou na última sexta-feira 
(17) e vai até às 12h do dia 27/12 
as inscrições para o processo de 
contratação temporária na Secreta-
ria de Estado de Educação de Minas 
Gerais (SEE/MG). A formação do 
banco de profissionais é para o ma-
gistério e área administrativa. O ca-
dastro é on-line, gratuito, e deve ser 
feito no site www.contratacao.edu-
cacao.mg.gov.br, para as vagas nas 
áreas administrativas e em www.
convocacao.educacao.mg.gov.br, 
para os cargos de magistério.

Conforme a resolução SEE/MG 
4.673/2021, a validade do processo 
de cadastro de reserva para o magis-
tério será de um ano, podendo ser 
prorrogada. Os candidatos podem 
se inscrever para as funções de ana-
lista educacional/inspetor escolar 
(ANE/IE), especialista em educação 
básica (EEB) e professor de educa-
ção básica (PEB). Importante que os 
interessados verifiquem se existe, 
no município, a função/componen-
te curricular/área de conhecimento, 
modalidade de ensino e curso, para 

a qual pretende se candidatar.
O candidato poderá realizar até 

seis inscrições distintas e de livre 
escolha, observando, no ato da con-
vocação, as normas vigentes para o 
acúmulo de cargos e o quantitativo 
de inscrições por modalidade de 
ensino. São até três candidaturas 
para as modalidades ensino regu-
lar, educação especial, educação 
integral, novo ensino médio, curso 
normal em nível médio e conserva-
tórios estaduais de música. E outras 
três para o ensino profissional.

Já para as funções administra-
tivas, a resolução 4.682/2021 esta-
belece que a reserva de candidatos 
terá validade máxima de 24 meses. 
Os interessados podem se candi-
datar a até três cargos e se inscre-
ver para as funções de analista de 
educação básica (AEB), assistente 
social, fisioterapeuta, fonoaudiólo-
go, psicólogo ou terapeuta ocupa-
cional, para atendimento nas uni-
dades da rede estadual de ensino 
de educação especial. Pode ainda se 
cadastrar para assistente técnico de 

educação básica (ATB) e auxiliar de 
serviços de educação básica (ASB). 
Antes de iniciar a inscrição, o candi-
dato deverá certificar-se da existên-
cia, no município, da função para a 
qual pretenda se inscrever.

Documentos
Para realizar o cadastro, o candi-

dato deverá ter em mãos para con-
ferência e certificação os seguintes 
documentos: CPF; comprovante de 
habilitação/ escolaridade/ formação 
especializada/ exigências constan-
tes do Anexo I da Resolução SEE nº 
4.682/2021; Certidão de Contagem 
de Tempo.

Para conferir o passo a passo 
para candidatura às vagas de magis-
tério, basta clicar no link.

O processo de cadastro de reser-
va terá duas etapas. A primeira delas 
é a da inscrição, período em que os 
interessados poderão fazer altera-
ções quantas vezes quiser. Nesses 
casos a listagem de classificação fi-
nal levará em consideração a última 
alteração.

Já na segunda etapa, o candida-
to deverá conferir na listagem de 
classificação preliminar, os dados 

pessoais, o tempo de serviço e a 
habilitação/escolaridade/formação 
especializada, podendo alterá-los, 

se necessário, durante o período 
previsto em cronograma. (Agência 
Minas)
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Minas Gerais cria Central de Vagas do sistema 
socioeducativo

 Jovem é morto a tiros dentro de bar 
em Janaúba -DIVULGAÇÃO

Neste momento você pode estar em sua casa, no carro, talvez 
sentado no sofá ou deitado em sua cama. Então eu gostaria de 
lhe fazer uma pergunta. Responda-me uma coisa: “no que você 
está pensando?” Você sabia que em cada pensamento seu você 
está em uma atividade mental de reflexão do seu passado ou 
do futuro? E que através dessa imaginação você pode recriar o 
acontecido ou mesmo constatar que o seu amanhã pode criar o 
seu presente? Talvez você ainda não tenha compreendido. Mas 
o seu pensamento é o ensaio da ação, isso é o que nos garante 
Sigmund Freud, psicanalista inglês.

Vale destacar que se você, por exemplo, marcar uma viagem 
para daqui três meses, iremos compreender que a sua segun-
da-feira próxima com certeza ficará mais interessante, concorda? 
Pois de fato grande parte de sua energia e concentração de ideias 
estarão voltadas à realização desse projeto, dessa ideia ou des-
sa programação que você decidiu e determinou para si. Para o 
filósofo Confúcio, “aquele que não prevê as coisas longínquas 
expõe-se a infelicidades próximas”. De fato o que pensamos tem 
peso definitivo no que somos, no que fomos e no que preten-
demos ser. É indubitável compreender que muitos idosos e até 
dependentes químicos não veem cor em sua vida justamente por 
não terem perspectivas de tempos vindouros, de precisarem que 
a vida se faz somente no agora e que por isso o que acontece já 
é apenas o que importa. Em contrapartida podemos dizer ainda 
que o agora é o resultado do que você primou em sua vida no 
ontem. Isso quer dizer que o seu passado desenhou o seu futuro 
e você o coloriu totalmente ou deixou que ele se tornasse um 
amontoado cinza. 

Do mesmo modo que quando interpretamos que o que fize-
mos ou o que aconteceu conosco não nos serve mais, podemos 
entrar em um estado melancólico ou pesaroso por não darmos 
razões eficazes e produtivas de aprendizado para o presente e 
para o próprio futuro. Certa vez uma mulher realizou uma festa 
em seu sítio e sua irmã que morava nos Estados Unidos veio 
especialmente para estar com ela. Durante a festa a irmã visitan-

O futuro cria o 
presente!!!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

"

De fato o que pensamos tem peso defini-
tivo no que somos, no que fomos e no que 
pretendemos ser. É indubitável compreen-
der que muitos idosos e até dependentes 
químicos não veem cor em sua vida justa-
mente por não terem perspectivas de tem-
pos vindouros, de precisarem que a vida se 
faz somente no agora e que por isso o que 
acontece já é apenas o que importa.

te foi atacada por uma parada cardíaca e faleceu. E a partir dali 
todos ficaram muito tristes e não voltaram mais naquele sítio. A 
irmã entrou em um estado tristonho porque se sentia culpada 
pela morte de sua irmã. Contudo em outra oportunidade quan-
do ela compreendeu que apesar daquela fatalidade, sua ente 
querida veio para estar com ela naquele dia de festa em razão do 
amor, do carinho e da profunda consideração por ela. Quando 
então essa senhora compreendeu isso, mudou completamente 
seu pensamento e passou a viver mais feliz e sem sentimentos 
de culpa. Por conseguinte a vida se faz assim: “nada tem sentido 
até darmos o significado que cogitamos em nossa mente”. Se ti-
vermos bons olhos aos acontecimentos, ainda que eles tenham 
raízes negativas, poderemos ter aprendizados e colocar em prá-
tica o otimismo, os sentimentos bons de empatia e cuidado para 
consigo e para com o outro. Somente podemos cuidar do outro 
a partir do momento que cuidamos de nós mesmos e sentimos 
em nosso íntimo, em nossa essência que nem tudo podemos 
controlar e dominar, e por isso nos fazermos livres e nos perdo-
armos para podermos seguir com força e ânimo para o que ainda 
nos espera mas que já concebido em nossa mente.

Suspeitos de cometer duplo 
feminicídio são presos em Salinas 
e Almenara

Homens são presos armados no bairro 
Village do Lago 2, em Montes Claros

Foram presas em Salinas 
e Almenara cinco pessoas em 
decorrência de uma investigação 
que apura um duplo feminicídio. 
As vítimas eram primas e foram 
assassinadas a tiros. “As vítimas 
são duas mulheres que foram 
encontradas mortas, elas tinham 
grau de parentesco entre si e com 
os suspeitos. Inclusive, um deles 
era filho de uma delas", divulgou 

a Polícia Civil.
A apuração está sob 

responsabilidade da delegada 
Danielle Araújo, de Almenara, 
onde os crimes ocorreram. O 
cumprimento das prisões teve 
apoio do delegado José Eduardo 
Santos, de Salinas, onde quatro 
dos suspeitos foram encontrados. 
“Os fatos se deram, em tese, 
dentro de uma comunidade 

Dois homens, de 20 anos, 
foram presos na mesma rua, em 
horários diferentes, com armas 
de fogo e munições, em Montes 
Claros, na noite desse sábado (18). 
A primeira prisão ocorreu após o 
suspeito tentar fugir dos policiais, 
em uma bicicleta. Ele estava na via 
pública e demonstrou nervosismo 
ao visualizar viaturas. Aos militares, 
ele disse que estava armado por 
questões de segurança relacionadas 
a desavenças com traficantes.

Já a outra, se deu após um 

pedestre ser abordado e as equipes 
localizarem nove munições no 
bolso e um revólver 32 na cintura 
dele. Questionado sobre os itens, 
de acordo com a PM, ele disse 
que os encontrou em um matagal. 
Os dois envolvidos, as armas e 
munições foram encaminhados 
à Delegacia de Polícia Civil. A 
Polícia Militar garantiu que a rua 
onde ocorreram as apreensões 
e prisões, no Village do Lago 2, 
continuará sendo patrulhada com 
reforço.

*Michael Stephan da Silva

Na noite de sábado (18), um 
jovem de 20 anos foi morto, na 
zona rural de Janaúba.

Segundo a Polícia Militar, Félix 
Fabrício Ferreira Oliveira estava no 
anexo de um bar no distrito de Vila 
Nova dos Poções, quando o autor, 
também de 20 anos, invadiu o local 
e fez disparos. De acordo com a PM, 
o autor chegou no bar e ordenou 

que todos saíssem do local, indo até 
a vítima e atirando contra a nuca de 
Félix.

A mãe da vítima contou o autor 
e o filho já tinha desavenças desde 
quando era menores de idade. 
Após o trabalho da perícia, o corpo 
da vítima foi encaminhado para 
o IML de Montes Claros. A polícia 
continua a busca pelo criminoso.

Cachorro é 
resgatado após cair 
dentro de cisterna

Na manhã desse domingo 
(19), um cachorro foi salvo após 
cair dentro de uma cisterna de 
aproximadamente 10 metros. 
Segundo o Corpo de Bombeiros, 
o caso aconteceu no bairro Todos 
os Santos, em Montes Claros. Os 
moradores contaram aos bombeiros 
que o animal teria caído dentro do 
poço durante a madrugada, mas 

o dono só teria notado o fato por 
volta de 10h40, quando acionou o 
resgate.

O cão, de porte médio e sem raça 
definida, foi salvo com a ajuda de 
um “Aparelho de poço”, pelo qual 
os bombeiros conseguiram acessar 
e retirar o animal em segurança. 
O animal não ficou ferido e foi 
entregue aos cuidados do dono.

cigana, e a motivação, a princípio, 
seria passional", complementou a 
PCMG.

De acordo com as informações 
levantadas pela Polícia Civil, nos 
costumes do grupo, a mulher 
fica proibida de se envolver om 
outro homem após a morte do 
marido. Porém, uma das vítimas 
estava relacionando com outra 
pessoa, com a ajuda da prima. 

Os investigados descobriram e 
mataram as duas. "No decorrer 
do cumprimento dos mandados 
um deles apresentou documentos 
falsos, e ainda, tentou subornar os 
policiais. Foi instaurado Inquérito 
Policial para a apuração do crime 
de corrupção ativa e uso de 
documento falso". Os detidos 
permanecem em presídios de 
Salinas e Almenara.

O Governo de Minas, por meio da 
Secretaria de Estado de Justiça e Segurança 
Pública (Sejusp), assinou resolução 
conjunta que institui a criação da Central 
de Vagas do sistema socioeducativo. A 
ferramenta será lançada nos próximos 90 
dias e será usada para gerir e coordenar as 
vagas de internação da Subsecretaria de 
Atendimento Socioeducativo (Suase). 

A implementação do sistema busca, 
também, impedir a superlotação das 
unidades socioeducativas, além de 
proporcionar um demonstrativo mais 
dinâmico com o mapa das vagas de todo 
o Estado.

Para o secretário-adjunto de Justiça 
e Segurança Pública, Jefferson Botelho, 
a iniciativa atesta o compromisso 
da Secretaria de Estado de Justiça e 

Segurança Pública (Sejusp) de entregar 
um atendimento socioeducativo 
de qualidade. “Estamos engajados 
cumprindo rigorosamente os preceitos da 
política de regulação de vagas de medidas 
de internação", afirma.

A construção da Central de Vagas 
conta com o apoio de vários atores, que 
se reuniram diversas vezes ao longo 
de 2020 e 2021; são eles, o Tribunal de 
Justiça (TJMG), o Ministério Público 
(MPMG), a Defensoria Pública (DPMG), 
a Polícia Civil (PCMG), e o Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ). A Diretoria de 
Gestão de Vagas e Atendimento Jurídico 
da Suase será responsável por operar o 
sistema informatizado, que está sendo 
desenvolvido por uma equipe técnica da 
subsecretaria, sem ônus para o Estado. 

Na plataforma serão cadastradas as 
solicitações de ingresso de adolescentes 
nas unidades socioeducativas a partir da 
aplicação de critérios objetivos para o 
atendimento. 

A Central de Vagas possui como 
aspecto principal a utilização de uma 
fórmula matemática, que possibilita 
atribuir pontuações às solicitações de 
vagas recebidas, para fins de definição da 
ordem de prioridade dos casos.

“A central representa um respeito ao 
Estatuto da Criança e do Adolescente, 
além de garantir a celeridade do 
atendimento com o indicativo da vaga 
e a relação do ato cometido. O sistema 
também proporciona transparência da 
informação e impessoalidade da gestão”, 
aponta o subsecretário de Atendimento 

Socioeducativo da Sejusp, Leandro 
Almeida.

A implantação do sistema foi anunciada 
nesta sexta-feira, em solenidade na Cidade 
Administrativa, em Belo Horizonte. 
Além dos representantes da Sejusp, 
participaram do evento, o coordenador 
da Defensoria Pública Especializada dos 
Direitos das Crianças e dos Adolescentes - 
Infracional (Dedica-Infracional), Alexandre 
Barbosa; o chefe da PCMG, delegado-
Geral Joaquim Francisco Neto e Silva; 
a juíza auxiliar da Corregedoria-Geral 
de Justiça do TJMG, Aldina de Carvalho 
Soares; e a coordenadora do Centro 
de Apoio Operacional das Promotorias 
de Justiça de Defesa da Criança e do 
Adolescente do MPMG, Paola de Nazareth. 
(Agência Minas)
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DIVULGAÇÃO

Carlos Pimenta 
viabiliza a construção 
do Centro de 
Treinamentos para 
os bombeiros de Moc

Moc faz chamamento para reciclagem de 
resíduos

Já se encontra disponível o valor 
de R$3.462.744,00 nas contas do 
Comando Operacional do Corpo 
de Bombeiros Militar de Minas Ge-
rais, para a construção do Centro 
de Treinamento dos Bombeiros em 
Montes Claros, em área doada pela 
Empresa Novo Nordisk no Distrito 

Industrial. Os recursos foram inse-
ridos no Orçamento do Estado em 
2020, pelo Deputado Carlos Pimen-
ta e, agora, liberados pelo Governa-
dor Romeu Zema.

O Centro de Treinamento de 
Bombeiros terá espaço dotado de 
todos os ambientes necessários à 

permanente capacitação profissio-
nal de um bombeiro militar. A ci-
dade e a região do Norte de Minas 
ganham mais segurança com este 
centro de treinamento.

Carlos Pimenta não teve dúvidas 
em atender às reivindicações do 
Coronel Fernando Augusto, Major 

Darlan Moreira e Capitão Caetano 
Barbosa para que esta importante 
obra pudesse vir para Montes Cla-
ros e será o único CT de MG.

“O vereador Igor Dias partici-
pou conosco desta conquista na 
luta junto ao Governo Zema na 
viabilização desta grande obra para 

nossos Bombeiros de Montes Cla-
ros e de Minas, que são orgulho 
para nossa gente”, finaliza o depu-
tado.

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando processo de chama-
mento público para incentivar a co-
leta seletiva na cidade. Serão feitas  
parcerias com cinco Organizações 
da Sociedade Civil (OSCs) para 
atender todas as regiões do municí-
pio e, desta forma, reduzir a quan-
tidade de resíduos sólidos urbanos, 
encaminhada ao aterro sanitário, 
aumentando, consequentemente, a 
quantidade de materiais recicláveis 
a serem enviados às organizações 
de catadores. Em 2020, uma média 
mensal de 7.024 toneladas de re-
síduos sólidos foram coletadas em 
Montes Claros. Cerca de 35% desse 
total é passível de ser reciclado, o 

que corresponde a 2.458 toneladas 
por mês.

As OSCs selecionadas pelo cha-
mamento público realizarão a tria-
gem e posterior comercialização de 
todo o material recebido do Mu-
nicípio ou diretamente de outras 
entidades, condomínios e socieda-
de civil. Além do valor pago de R$ 
96,38 por cada tonelada reciclada 
pelas organizações, também será 
repassado a elas, por ano, o valor 
global de R$ 60 mil para custeio 
de despesas operacionais, como 
locação de galpão, abastecimento 
de água, fornecimento de energia 
elétrica e outros custos internos 
inerentes à prestação dos serviços 
de coleta seletiva.

A iniciativa cumpre a Política 

Nacional de Resíduos Sólidos (Lei 
Federal nº 12.305/2010) e a Lei 
Municipal n° 5.182/2019, que ins-
tituiu o Programa Municipal de 
Coleta Seletiva Solidária e Assis-
tência aos Catadores de Materiais 
Recicláveis, e autoriza a Prefeitura a 
firmar contratos com cooperativas 
ou associações para promover a 
sustentabilidade mediante a gestão 
dos resíduos recicláveis, visando a 
redução do quantitativo de resídu-
os domiciliares dispostos no aterro 
sanitário. Além disso, o Município 
tem como intuito aumentar o índi-
ce de separação de resíduos para 
reciclagem, trazendo o reconheci-
mento e a inclusão do catador na 
cadeia produtiva, através de uma 
gestão eficiente e sustentável.

Os galpões de reciclagem 

Congresso derruba vetos presidenciais e beneficia 
vários setores

O Congresso Nacional reservou 
parte desta sexta-feira (17) para 
analisar alguns vetos presidenciais. 
Vários vetos foram derrubados, 
acrescentando dispositivos a leis 
aprovadas pelo presidente da Repú-
blica ou incluindo toda uma legisla-
ção antes vetada por Jair Bolsonaro. 
As derrubadas de vetos de hoje be-
neficiaram agricultores familiares e 
agentes comunitários de saúde.

Além da derrubada do veto ao 
Fundo Eleitoral, outros também 
foram derrubados na sessão de 
hoje. Dentre eles está o veto a um 
projeto que previa ações emer-
genciais de auxílio à agricultura 
familiar. Esse projeto, aprovado 
no Congresso e apelidado de Lei 
Assis Carvalho 2, previa um auxílio 
ao setor até 2022. Entre as medi-
das da lei está o pagamento de um 
auxílio no valor de R$ 2,5 mil por 
família para produtores em situa-

ção de pobreza e extrema pobre-
za. Com a derrubada do veto, a lei 
será promulgada.

Os parlamentares também der-
rubaram o veto à Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) para auto-
rizar o reajuste do piso salarial de 
agentes comunitários de saúde e de 
agentes de combate às endemias. 
Nas galerias do Congresso, repre-
sentantes da categoria acompanha-
ram a votação. O veto derrubado 
estabelece que a Lei Orçamentária e 
os créditos adicionais devem discri-
minar em categorias de programa-
ção específicas as dotações destina-
das às despesas com o reajuste do 
piso das categorias.

O Congresso também derrubou 
o veto à criação de plano de assis-
tência à saúde a policiais civis do 
Distrito Federal e seus dependentes 
e o veto à regulamentação da profis-
são de despachante.

Vetos não analisados

Outros vetos programados 
para análise no dia de hoje aca-
baram ficando de fora da pauta. 
Dentre eles, o veto ao projeto que 
garantia a distribuição gratuita de 
absorventes para mulheres de bai-
xa renda, inclusive adolescentes. 
O veto ao programa emergencial 
de retomada do setor de eventos 
durante a pandemia de covid 19 
também não foi analisado. Esses 
vetos deverão ser analisados em 
fevereiro.

Alguns pontos do veto à privati-
zação da Eletrobras, como a autori-
zação da compra de ações remanes-
centes da União por empregados 
e ex-empregados da Eletrobras e o 
aproveitamento de ex-empregados 
da empresa e de suas subsidiárias 
pelo Poder Executivo também fica-
rão para 2022. (Agência Brasil)

DIVULGAÇÃO

Câmara aprova PL que altera regras sobre alienação 
parental

O plenário da Câmara votou 
nesta quinta-feira um projeto 
de lei que muda as regras so-
bre alienação parental, situação 
na qual um dos genitores toma 
atitudes para colocar criança 
ou adolescente contra o outro 
genitor. Como houve mudanças 
no texto, o projeto retorna para 
análise do Senado.

Haverá mudança na lei so-
bre alienação parental (Lei 
12.318/10), que permite ao juiz 
pedir perícia psicológica ou 
biopsicossocial se houver indício 
de alienação parental e tomar 
decisões para evitar essa prática. 
Pelo projeto, o acompanhamento 
psicológico e/ou biopsicossocial 
deve ser submetido a avaliações 
periódicas, com laudo inicial e 
final do caso, sendo que o inicial 
deve indicar a metodologia de 
tratamento.

Segundo o projeto, 
será proibido ao juiz con-
ceder alteração da guar-
da ou determinar guarda 

compartilhada que favo-
reça genitor investigado 
ou com processo em an-
damento pela prática de 

crime contra a criança ou 
o adolescente ou violên-
cia doméstica. (Agência 
Brasil)

DIVULGAÇÃO
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Tonico afirma que Zayla lhe revelou a identidade de Samuel, e Olu, Cândida e 
Guebo não acreditam quando a moça nega. Luísa pode se complicar por ter dado a 
Samuel uma carta falsa de alforria. Zayla é expulsa da casa de Tonico, e pega as provas 
contra o deputado. Lota pega dinheiro emprestado com Lupita e trama contra a rival. 
Quinzinho, Prisca e Hilário conseguem fazer Vitória desistir de denunciar Clemência. 
Zayla pede perdão a Samuel e afirma que entregará Tonico para a polícia. Para se 

vingar de Zayla, Madame Lambert queima as provas contra Tonico.

Neném consegue esconder Teca antes de Trombada chegar. Flávia sente dores 
no local da operação e procura Guilherme. Rose cobra explicações de Celina. 
Neném é obrigado a elogiar Trombada em uma entrevista. Rose se aconselha com 
Joana. Teca acaricia Neném, sem que Trombada veja. Guilherme depõe a favor de 
Flávia na delegacia. Marcelo reage com despeito após uma declaração de Neném 
para Paula. Flávia implica com Guilherme. Carmem afirma que acabará com o 
plano de Paula. Cora se preocupa com a ameaça de Conrado. Tetê atrapalha uma 

conversa entre Nedda e Osvaldo. Neco aponta uma arma para Guilherme e Flávia.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30
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VVGI

MERIDIANOS
IQSÃOAGE

OCUOLLASER
HIUITR
APIMENTADA

BEEBROAOD
LIRABARRA

USINAPUC
ACHADIAFANA

USOLSUN
MVINEMLA

SACERDOTISAS
HAIAOLET
EDMASSAR

PROCEDENCIA

Instru-
mento de
cordas na
orquestra

Esportista
como
Flávia

Saraiva

(?) Peters-
burgo,

cidade da
Rússia

Toma uma
provi-
dência

A comida
mexicana,

pelo
tempero

Interjeição
que

exprime
espanto

(?) Gees,
banda 

de "Night
Fever"

O típico
bolinho 

de milho
mineiro

Vias que 
delimitam o
quarteirão

Forma de 
estocagem

do ouro

Medida 
agrária que
equivale a

100 m2

Hipótese
(?): é

testada na
Estatística

(?)-
campeiro,
cervídeo
brasileiro

Sem eira
(?) beira:
na miséria

Notre-(?),
catedral

parisiense

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)

Sede da
Corte Inter-

nacional
de Justiça

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco

Varre-(?),
cidade de
Baden Po-
well (RJ)

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

Cozinhar
no forno 
(o bolo)

(?) nuclear,
instalação

como
Angra I

Sol, em
inglês

Time ita-
liano (fut.)

Pecado
capital
(Catol.)
Rumava

Aldeia 
de índios
(bras.)

Portal da internet
Parque nacional que
preserva a nascente
do rio São Francisco

Conceito
freudiano

O "alarme"
orgânico

Radiação
usada em
cirurgias

Percebido
indistintamente (fig.)

Trabalho em (?),
atividade estudantil

"Quem
procura,

(?)" (dito)

Condição
das pitoni-
sas (Mit.)

Fator rele-
vante na

compra de
alimentos

1.006, em
romanos

Membrana
ocular

"Corporal",
em IMC

Que deixa
passar a
luminosi-

dade (fem.)

Persona-
gem excên-

trico da
"Turma da
Mônica"

Casaco do
executivo
"Federal",

em DF 

Heptacampeão da 
F1, seu atual estado

de saúde, após trágico
acidente em 2013, é

desconhe-
cido do
público

Canais de
energia do
corpo, no
shiatsu 

3/bee — ego — sun. 4/dame — haia. 5/laser — milan. 7/diáfana. 17/michael schumacher.

Christian/Renato salva a vida de Túlio, que garante que o acordo entre eles não muda-
rá. Antônia afirma a Bárbara que é Janine quem receberá o prêmio do concurso. Alípio 
avisa a Queiroz que terá que fugir, e inventa uma mentira para Elenice. Christian/Rena-
to e Bárbara viajam. Ana Virgínia indica outra profissional para atender Rebeca. Bárbara 
sugere a Christian/Renato que eles adotem uma criança. Felipe fica constrangido diante 
da precariedade da casa de Júlia. Elenice se nega a acreditar que Alípio a abandonou. 

Joy discute com Inácia, que defende Valdir. Ravi ameaça Valdir para defender Yasmin. Inácia avisa a Joy e a Ravi que 
Valdir foi à polícia.

Vitor recebe um presente inesperado, uma torta de morango em formato de mo-
rango, com um bilhete que diz:“Querido Vitor. Um presente para matar a saudade 
dos nossos momentos. Nunca te esqueci. Você é o homem da minha vida. Beijos, 
Selene“. O chef fica nervoso e esconde de Estefânia o remetente da torta. Juju lê a 
história de Cinderela e Dulce Maria acaba sonhando com um baile aonde ela é uma 
fada, sua mãe, Tereza, a Cinderela e o pai, Gustavo, um príncipe. 

Os dois dançam uma valsa até que chega o horário da 0h e Tereza sai correndo deixando um sapato no local. 
Dulce, como fada, volta o tempo e diz que os dois vão se casar. A pequena se apresenta como a fada carinha de anjo 
com o poder de parar o tempo. Os três dançam juntos no sonho de Dulce. Ribeiro e Franciely conversam um com 
o outro e a paixão fica clara. 

No colégio, Fabiana diz para Cecília que Gustavo gosta da noviça sim, pois o olhar dele brilha quando a vê. Cecí-
lia pede para Fabiana não dizer isso, mas fica relembrando os momentos que passou na casa de Gustavo. As freiras 
entram na vã do SBT para a grande final do concurso de freiras. Bárbara e Frida vão até a casa de Dulce, dizem que 
não tiveram culpa e que queriam se certificar que ela não ficou doida. Entregam também uma caixa com presente 
que tem a ver com o personagem que ela quer fazer. Flávio e Haydee colocam o plano em ação e enquanto Érica 
leva Haydee ao banheiro, Flávio telefona para Peixoto e diz onde está a criminosa. Gustavo chega em casa e vê 
Bárbara e Frida com Dulce. As meninas dizem que vão deixar o presente para outro momento após o pai de Dulce 
chegar ao local.

Vitor revela para Solange que a torta foi um presente de uma mulher de seu passado. O chef pede segredo e 
para jamais receber alguma Selene em casa. Haydee e Flávio entregam a bolsa com as notas falsas para Érica, que 
vai até o banheiro contar a quantia. As irmãs chegam ao SBT com o Padre Gabriel e Pascoal. Silvana vai até a casa de 
Nicole para falar sobre Verônica. Érica é presa pela polícia e jura vingança contra Flávio. Silvana diz que nunca viu 
uma secretária tão perfeita como Verônica e que Gustavo trata ela com muita intimidade. A polícia descobre que o 
nome de Érica na verdade é Amarilda. O coral das freiras ensaia no palco do concurso antes dele começar. Faxinildo 
e Santos fazem piadas com as freiras e Ratinho (participação especial) faz com que os dois se ajoelhem no milho 
para pedir perdão para a Madre Superiora.

Do Natal ao Réveillon: os looks de Andressa 
Suita que irão inspirar suas festas de fim de ano

Está procurando referências para 
seus looks de Natal e Réveillon? Dona 
de produções que são a cara do verão 
e ideais para as festas de fim de ano, 
Andressa Suita ama compartilhar seus 
looks nas redes sociais.

Que tal ter como referência algu-
mas tendências de moda que já foram 
apostas da mulher de Gusttavo Lima 
nas celebrações da reta final do ano? 

VESTIDO CURTO COM MANGA 
AMPLA É OPÇÃO FRESQUINHA

Quem vai passar as festas de fim de 
ano em um destino praiano vai amar 
esse outfit da modelo: o vestido tem 
uma padronagem que mistura de-
gradê de tons suaves e elementos da 
natureza. A manga ampla traz frescor 
ao visual e a faixa na cintura valoriza 
as curvas.

Para completar a produção, a goia-
na escolheu uma sandália de bico qua-
drado e salto mais baixinho. Caso você 
queira dispensar alguns centímetros a 
mais, outra possibilidade é combiná
-lo com uma rasteirinha. Um modelo 
metalizado ou com detalhes artesanais 
trarão um arremate perfeito!

POÁ É OPÇÃO PARA QUEM AMA 
CLÁSSICOS

A combinação de preto e branco 

ENCANTO
ANIMAÇÃO - DUBLADO

HORÁRIO: 13h40, 16h10 e 18h40
Sala 01

ETERNOS
AÇÃO

3D
HORÁRIO: 14h, 17h20 e 20h40

FAMíLIA MONSTRO 2 
ANIMAÇÃO - DUBLADO

Sala 03
HORÁRIO: 14H10, 16H30 e 18h50

RESIDENT EVIL - bEM-VINDO A RACCOON CIT y 
AÇÃO - DUBLADO

Sala 05
HORÁRIO: 15h, 19h e 21h30

A bAbá - O CHAMADO DAS SOMbRAS 
TERROR - DUBLADO -

Sala 01
HORÁRIO: 21h10

AMOR, SubLIME AMOR
MUSICAL  - DUBLADO - 

Sala 02
HORÁRIO: 14h20, 17h40 e 21h

PROGRAMAÇãO DA SEMANA 
09/12/2021 até 16/12/2021

é um dos pilares da moda e, quando 
combinada com a estampa de poá, 
fica ainda mais certeira: nesse look, 
Andressa escolheu um conjunto em 
fundo preto com bolinhas brancas.

O short de cintura alta foi aliado a 
um blusa de alcinha alongada que dá o 
efeito de um vestido. Com amarração 
central no busto, ela pode ser usada 
mais abertinha, como a influenciadora 
optou na foto, ou mais fechada, crian-
do a sensação de uma peça única.

CORES TRADICIONAIS GANHA-
RAM AR MODERNO EM OUTFIT UR-
BANO

Nas festas de fim de ano, outro 
“par” para o branco nas produções é 
o vermelho: esse “duo natalino” foi 
usado de forma supercasual e des-
complicada por Andressa Suita em um 
aerolook. Você pode até não ter um 
jatinho desse para sua foto, mas cer-
tamente vai ficar cheia de estilo com 
uma calça wide leg vermelha e uma 
regata branca.

O blazer é a terceira peça que fina-
liza e dá uma dose extra de estilo, mas 
pode ser dispensado em locais com 
temperaturas mais alta. Acessório hit 
do verão, o boné finaliza a produção 
junto com tênis naquele modelo gran-
dão.

QUE TAL UM VESTIDO COM APLI-
CAÇÕES DE STRASS?

Não abre mão do brilho? Então 
esse é o outfit perfeito para se inspi-
rar você ser o destaque nas festas de 
Réveillon. O usado por Andressa Suita 
é da marca Prada, avaliado em R$ 32 
mil. Entretanto, é possível se inspirar 
na peça de malha bordada em strass.

É possível encontrar peças com 
esse tecido em multimarcas internacio-
nais e second hand de roupas. Outra 
opção, mais acessível, é buscar peças 
que tenham aplicação das pedrinhas.

LISTRAS VERTICAIS ALONGAM 
O VISUAL

Por outro lado, se você não dis-
pensa um detalhe glow mas se con-
sidera mais prática, um macacão de 
lurex pode ser a escolha ideal. Mais 
maleável, as peças com esse material 
tem um caimento perfeito no corpo 
e não amassam.

A escolha da modelo goiana foi 
um modelo com listras verticais em 
tom mais fechados de azul e verme-
lho. Elas deixam o visual mais alon-
gado e ficam perfeitas com outros 
elementos gráficos no outfit, como 
o brinco dourado com quadrados 
usado por Suita.
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Ronaldo não vetou reforços contratados 
pelo Cruzeiro, diz presidente

Sem espaço no Atlético, Alan Franco 
encaminha empréstimo a time dos EUA

América continua reformulação no elenco 
e anuncia saídas de três jogadores

Neymar terá bota 
imobilizadora 
removida em oito dias

A compra do Cruzeiro pelo ex
-atacante Ronaldo Fenômeno fez a 
torcida vislumbrar um time forte 
para a disputa da Série B 2022. Isto 
vai além das contratações segundo 
o presidente do clube, Sérgio San-
tos Rodrigues. Ele explicou que a 
maior parte do dinheiro deve en-
trar no caixa celeste em breve com 
o objetivo de pagar dívidas na Fifa 
e manter os salários em dia. O diri-
gente deixou claro também que o 
ídolo não vetou os reforços contra-
tados até o momento. 

“Sobre as contratações, não 
houve indicação dele. Mas, desde 
que a coisa foi se afunilando, a 
gente reportou e ele estava ciente 
de tudo que estava acontecendo. 
E acredito que ele estava de acor-
do, porque ele não vetou nenhum 
dos nomes, e acho que os nomes 
foram bem-recebidos por aqui e 
na imprensa”, disse Sérgio Santos 
Rodrigues em entrevista. 

Até agora foram feitas nove 
contratações para a próxima tem-

porada: o meia João Paulo (ex
-Atlético-GO); o goleiro Jaílson (ex
-Palmeiras); o lateral-direito Pará 
(ex-Santos), os zagueiros Maicon 
(ex-Al-Nassr, da Arábia Saudita) 
e Sidnei (ex-Betis, da Espanha); 
os meio-campistas Pedro Castro 
(ex-Botafogo), Filipe Machado 
(ex-Grêmio) e Fernando Neto (ex-
Vitória); e o atacante Edu (ex-Brus-
que).

No sábado (18), Ronaldo Fenô-
meno lembrou os tempos de joga-
dor e surpreendeu o mundo do fu-
tebol mais uma vez. Ele anunciou 
a compra do Cruzeiro por meio da 
empresa Tara Sports. O ex-jogador 
do clube confirmou a negociação 
em transmissão realizada em uma 
rede social ao lado do presidente 
da Raposa, Sérgio Santos Rodri-
gues. 

Segundo Jaeci Carvalho, Ro-
naldo vai investir R$ 80 milhões 
na compra do Cruzeiro. “Ele teria 
pago R$ 400 milhões. Só que o Ro-
naldo entraria com 20% e vai bus-

car mais alguns investidores. É cla-
ro, Ronaldo é um cara do mundo, 
um cara dos negócios. E realmente 
para o Cruzeiro é algo fantástico”, 
disse Jaeci. Assim, de acordo com 
elei, o ídolo celeste vai bancar R$ 
80 milhões e tentará buscar inves-
tidores para os R$ 320 milhões 
restantes.

O negócio foi anunciado menos 
de 24 horas depois de a Assem-
bleia Geral do Cruzeiro aprovar, 
na noite desta sexta-feira (17), a al-
teração do Artigo 1º, parágrafo 5º, 
do Estatuto do clube. A decisão de 
conselheiros e associados, possibi-
litou a venda de até 90% das ações 
da Sociedade Anônima do Futebol 
(SAF), constituída no início deste 
mês. 

De imediato, o grande objetivo 
é fazer com que o clube volte à 
Série A. No ano passado, a Raposa 
terminou a Série B em 11º lugar, 
com 49 pontos, e na atual tempo-
rada, foi 14º com 48. (Superespor-
tes)
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Sem espaço no Atlético, 
o meio-campista Alan Franco 
está perto de ser emprestado 
ao Charlotte FC, dos Esta-
dos Unidos. O jogador de 23 
anos, que disputou apenas 
15 partidas pelo time alvine-
gro nesta temporada, vai ser 
cedido para ter mais oportu-
nidades e ganhar visibilidade 
para eventuais futuras nego-
ciações.

O Charlotte FC, que dis-
puta a Major League Soccer 
(MLS), é comandado pelo téc-
nico Miguel Ángel Ramírez. O 
espanhol foi o responsável 
por indicar a contratação de 
Franco, com quem trabalhou 
nos tempos de Independien-
te Del Valle, no Equador.

“Existe um interesse pelo 

Alan Franco por emprésti-
mo pelo período de um ano. 
Existe essa possibilidade de 
ele ser emprestado. Ele está 
tendo pouca oportunidade 
no Atlético, é um jogador de 
seleção. Temos sete estran-
geiros, não é o número ideal 
para se ter no grupo, porque 
só podem jogar cinco. Não te-
mos nada certo ainda”, expli-
cou o presidente do Atlético, 
Sérgio Coelho, à Band.

Ao longo da temporada, 
Franco foi preterido pelo téc-
nico Cuca e, em muitas opor-
tunidades, ficou até fora do 
banco de reservas em função 
do limite de cinco estrangei-
ros permitidos por jogo em 
competições nacionais. 

O elenco alvinegro conta 

com sete gringos: o zagueiro 
Junior Alonso (paraguaio), os 
meio-campistas Alan Franco 
(equatoriano), Matías Zara-
cho (argentino), Dylan Borre-
ro (colombiano) e Nacho Fer-
nández (argentino), além dos 
atacantes Jefferson Savarino 
(venezuelano) e Eduardo 
Vargas (chileno). Borrero e 
Franco foram os que tiveram 
menos oportunidades.

O equatoriano foi contra-
tado pelo Atlético em 2020, 
sob indicação do técnico 
Jorge Sampaoli. Ao todo, dis-
putou 48 jogos com a camisa 
alvinegra e marcou três gols. 
Ganhou quatro títulos: dois 
Mineiros (2020 e 2021), o 
Brasileiro (2021) e a Copa do 
Brasil (2021). (Superesportes)

O América deu prosseguimento 
ao processo de reformulação do 
elenco para a temporada 2022 e 
anunciou, neste domingo, as saídas 
de três jogadores: o lateral-esquer-
do Lucas Luan, o volante Ramon e 
o atacante Chrigor.

Do trio, o meio-campista foi o 
mais utilizado ao longo de 2021. 
Ramon disputou 17 partidas pelo 
América - dez delas na campanha no 
Campeonato Brasileiro, que garan-
tiu o time na próxima Copa Liberta-
dores - e anotou um gol.

Aos 24 anos, ele chegou ao Lan-
na Drumond em abril, empresta-
do pelo Internacional até o fim da 
temporada. De saída do Coelho, o 
jovem vai defender o Atlético-GO 
em 2022.

Já Lucas Luan, de 22 anos, foi 
formado nas categorias de base do 
América. O lateral integra o elenco 
profissional desde o fim de 2018 e 
tem contrato até o próximo dia 31. 
O vínculo, porém, não será renova-
do. Foram apenas três partidas em 
2021, todas pelo Campeonato Mi-
neiro.

Contratado em julho por em-
préstimo, o atacante Chrigor, de 21 
anos, também foi pouco utilizado 
na temporada. Em cinco jogos (to-
dos incompletos), não marcou gols 
e nem deu assistências. O vínculo 
com o América se encerra ao fim 
de 2021, e ele retorna ao Red Bull 
Bragantino, clube que detém os di-
reitos econômicos.

Mudanças no elenco

Antes do trio, o clube já havia 
informado a não continuidade do 
lateral-direito Diego Ferreira, os 
zagueiros Anderson e Eduardo 
Bauermann, o lateral-esquerdo Alan 
Ruschel, o volante Sabino, os meia
-atacantes Marcelo Toscano, Geo-
vane, Bruno Nazário e Isaque e os 
atacantes Ribamar, Luiz Fernando e 
Ademir.

Por outro lado, o Coelho acertou 
a renovação de jogadores importan-
tes. O goleiro Matheus Cavichioli, o 
lateral-esquerdo Marlon, o volante 
Juninho e os atacantes Felipe Azeve-
do e Berrío permanecerão no clube 
para a próxima temporada. (Supe-
resportes)

O Paris Saint-Germain divulgou, 
neste sábado, mais uma atualização 
da recuperação de Neymar. Segun-
do o boletim, o craque tirará a bota 
imobilizadora daqui oito dias com 
retomada gradativa do apoio.

No fim de dezembro, o craque 
sofreu uma entorse de tornozelo 
esquerdo com lesão ligamentar 

e ficará de fora dos gramados até 
2022. Mesmo usando a bota no pé 
machucado, o astro parisiense vem 
mantendo os treinos em dia.

Além dele, o clube também 
divulgou a situação de mais três 
jogadores. Juan Bernat, com um 
problema muscular na coxa esquer-
da, voltará aos treinos em duas se-

manas. Já Nuno Mendes retomou o 
treino individual e deve estar dis-
ponível para o elenco na próxima 
segunda-feira.

Por fim, Julian Draxler, lesiona-
do com a seleção alemã, continua 
seu trabalho de recuperação e esta-
rá à disposição da equipe após as 
férias de inverno. (Superesportes)
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Professoras de Moc são premiadas 
pelo Instituto Alpargatas

Audiência discutirá 
os efeitos dos fogos 
de estampidos
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GIRLENO ALENCAR

As professoras  Cristina Al-
ves, da escola municipal Hilda 
Carvalho e Maria do Rosário, da 
Escola Municipal Geraldo Perei-
ra foram escolhidas para receber 
o premo Nota 10,  do Instituto 

Alpargatas,  realizado no último 
dia 16  em João Pessoa, na Pa-
raíba, através de uma Live para 
as 13 cidades brasileiras onde 
a Alpargatas possui fábricas e o 
Instituto atua, entre elas Montes 
Claros. Aqui é parceiro de 50 es-
colas, cada uma delas indicou 

DIVULGAÇÃO

10 Alunos Nota 10, totalizando 
500 crianças premiadas. Os cri-
térios são notas,  disciplina, de-
dicação e superação. As crianças 
receberam um kit com mochila, 
squezze, medalha e camiseta.

Na Live também foi anuncia-
da a lista de ganhadores do Prê-

mio Educador Nota 10 e Montes 
Claros ficou com 3 representan-
tes nesta categoria, que irão par-
ticipar do Congresso Nacional 
de Educação do Instituto Alpar-
gatas na Paraíba em março, com 
todas as despesas pagas e ainda 
levam um notebook novinho. O 

Prêmio de Educação visa reco-
nhecer estudantes e educadores 
que se destacaram nas 13 cida-
des onde a empresa atua. No 
Aluno Nota 10, são premiados 
estudantes do 1º ao 9º ano do 
Ensino Fundamental que apre-
sentaram alto grau de interesse 

e envolvimento nas atividades. 
No Educador Nota 10, o obje-
tivo é valorizar e divulgar ati-
vidades educativas inovadoras 
realizadas de maneira remota/
não presencial pelos professo-
res para turmas do Ensino Fun-
damental.

Será promovida hoje às 18 ho-
ras a polêmica audiência pública 
para discutir “os impactos que os 
fogos de estampido e de artifício e 
de artefatos pirotécnicos de efeito 
sonoro e ruidoso causam à saúde e 
ao meio ambiente”. 

O evento é de iniciativa da vere-
adora Ceci Protetora (PP) e o foco 

é discutir a situação de pessoas 
com autismo e animais, que ficam 
agitados com a soltura desses fo-
gos. 

A proposta é apresentar 
projeto que se permita apenas 
soltar foguetes sem estampido 
na cidade. O ex-vereador Fá-
bio Neves foi autor do projeto 

aprovado pela Câmara Munici-
pal em 2019, que permite soltar 
os foguetes sem estampidos. O 
projeto foi aprovado pelos ve-
readores e vetado pelo prefeito 
Humberto Souto, na época ge-
rando polêmica, pois o vereador 
alega que foi vetado por ser ini-
ciativa da oposição.

GIRLENO ALENCAR

Plataforma de avaliações poderá ajudar a medir 
conhecimentos de alunos

A partir do ano que vem, pro-
fessores, diretores e gestores de 
todo o país poderão contar com 
avaliações prontas para serem 
aplicadas a estudantes de ensino 
médio para averiguar o que foi e 
o que não foi aprendido durante 
a pandemia. Os testes estarão dis-
poníveis na plataforma Avaliações 
Diagnósticas e Formativas desen-
volvida pelo Centro de Políticas 
Públicas e Avaliação da Educação 
(CAEd) da Universidade Federal de 
Juiz de Fora em parceria com o Mi-
nistério da Educação (MEC). 

Além de disponibilizar as ava-
liações, que podem ser baixadas 
e impressas para a aplicação nas 
salas de aula, a plataforma também 
possibilita a análise dos resultados 
dos exames e do desempenho dos 
estudantes, além de oferecer res-
postas comentadas. A plataforma 
foi apresentada no Webinário Na-
cional de Monitoramento do Novo 
Ensino Médio. 

Segundo a diretora do CAEd, 
Lina Kátia Mesquita de Oliveira, 
as avaliações são importantes para 
acompanhar o desenvolvimento 
dos estudantes e para os professo-
res terem instrumentos detalhados 
para melhorar a aprendizagem. 
“Não adianta pensar na imple-
mentação do currículo do ensino 
médio sem pensar em proposta de 
nivelamento, sem pensar em acer-
tar passo dos estudantes, para que 
consigam prosseguir com sucesso 
seus estudos”, diz. 

A plataforma Avaliações Diag-
nósticas e Formativas já oferece 
cadernos de testes para o ensino 

fundamental. A partir de 2022 se-
rão disponibilizadas questões de 
língua portuguesa, matemática, in-
glês e ciências da natureza voltadas 
para o ensino médio. De acordo 
com Lina, os testes irão considerar 
as diretrizes para o novo ensino 
médio, que começa a ser imple-
mentado nas escolas públicas e 
particulares de todo o país no ano 
que vem. “Toda a rede vai ter aces-
so conjunto de testes que poderão 
ser aplicados livremente pelo pro-
fessor”, diz. 

O novo ensino médio foi apro-
vado em 2017, e está previsto na 
Lei 13.415 de 2017. Com o novo 
modelo, parte das aulas será co-
mum a todos os estudantes do 
país, direcionada pela Base Nacio-
nal Comum Curricular (BNCC). 
Na outra parte da formação, os 
próprios alunos poderão escolher 
um itinerário para aprofundar o 
aprendizado. Poderão escolher dar 
ênfase, por exemplo, às áreas de 
linguagens, matemática, ciências 
da natureza, ciências humanas ou 
ao ensino técnico. A oferta dos iti-
nerários vai depender também da 
capacidade de oferta das redes de 
ensino e das escolas. 

O cronograma definido este 
ano pelo MEC estabelece que o 
novo ensino médio começará a ser 
implementado em 2022, de forma 
progressiva, começando pelo 1º 
ano do ensino médio. Em 2023, a 
implementação segue, com os 1ª e 
2ª anos e, em 2024, o ciclo de im-
plementação termina, com os três 
anos do ensino médio. 

De acordo com Lina, a pande-

mia e a suspensão das aulas pre-
senciais tiveram impacto no apren-
dizado dos estudantes e acirraram 
as desigualdades brasileiras. En-
quanto alguns estudantes tiveram 
acesso a aulas remotas e seguiram 
com o aprendizado, outros sequer 
tinham dispositivos digitais para 
acessar os materiais escolares. As 
avaliações poderão contribuir para 
o diagnóstico de aprendizagem de 
cada um dos alunos. 

Dados apresentados pela con-
sultora do Banco Mundial Fátima 
Alves, que também participou 
nesta sexta-feira do evento online, 
estimam que o Brasil tenha uma 

redução de 50 pontos no Progra-
ma Internacional de Avaliação de 
Alunos (Pisa) em decorrência do 
fechamento de escolas na pande-
mia. Na avaliação, 35 pontos equi-
valem a mais ou menos um ano de 
estudos. 

“Infelizmente, quando se pen-
sa que já se estava vivendo uma 
crise de aprendizagem antes da 
pandemia, isso se agrava ainda 
mais e percebe-se grandes perdas 
de aprendizagem”, diz Fátima. A 
consultora defende que as avalia-
ções diagnósticas podem ajudar a 
detectar as desigualdades e a me-
dir a aprendizagem. “É importan-

te conhecer o quanto se perdeu, 
mas também essa heterogeneida-
de, saber como [os estudantes] 
se encontram na trajetória de 
aprendizagem em relação ao que 
se estava esperando antes da pan-
demia”. 

O MEC deverá lançar em janeiro 
de 2022 a Rede de Inovação para 
Aprendizagem Híbrida, com a ins-
talação de 52 centros de mídia nos 
26 estados e no Distrito Federal, 
segundo o coordenador-geral de 
Ensino Médio do MEC, Fernando 
Wirthmann. A rede, cujo projeto 
foi desenvolvido em parceria com 
a Universidade Federal de Alagoas 

e com o Banco Mundial, baseia-
se em iniciativas que já existem 
em estados como Amazonas, São 
Paulo e Piauí. Tratam de espaços 
com tecnologia para a gravação e 
transmissão ao vivo de aulas, além 
de possibilitar a interação com es-
tudantes de forma remota. 

Segundo o secretário, a inicia-
tiva irá ajudar na implementação 
do novo ensino médio, sobretudo 
dos itinerários formativos, possibi-
litando o acesso remoto a forma-
ções específicas por diversos estu-
dantes em todo o país. Para a Rede 
estão previstos cerca de R$ 40,5 
milhões. (Agência Brasil)


